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ПЕРЕВЕСТИ БОЛЬШУЮ ЧАСТЬ ТЯЖЕЛЫХ 
И ТРУДОЕМКИХ РАБОТ ПО РАЗДЕЛКЕ ДРЕВЕСИНЫ 

НА НИЖНИЕ СКЛАДЫ
Советские люди кровно заинтересованы 

в том, чтобы производительность их труда 
непрерывно повышалась. Рост производи
тельности труда —  прочная основа успеш
ного развития народного хозяйства, повы
шения реальной заработной платы рабочих 
и служащих, доходов колхозников, матери
ального благосостояния всего народа. Вот 
почему трудящиеся с готовностью откли
каются на призыв партии—  в шестой 
пятилетке решить задачу более быстрого 
подъема производительности труда. В про. 
мышленности она должна вырасти за пя

т и л е т и е  не менее чем на 50 процентов.
"• Все шире развертывается борьба за по

вышение производительности труда на ле
созаготовительных предприятиях нашей 
страны.

Одним из путей резкого повышения 
производительности труда является даль
нейшее улучшение технологии производ
ства, механизация процессов труда. В 
Директивах XX съезда КПСС перед лесо
заготовителями поставлена задача —  за
вершить комплексную механизацию основ
ных лесозаготовительных работ и широко 
механизировать вспомогательные работы; 
перевести большую часть трудоемких и тя
желых работ по.разделке древесины с ле
сосек на-нижние склады лесовозных дорог 
и лесоперевалочные базы; осуществить в 
широких масштабах комплексную механи
зацию работ на нижних складах.

Коллективы некоторых леспромхозов 
нашей области перевели значительную 
часть трудоемких работ по разделке дре
весины на нижние склады. Перешли на 
вывозку леса в хлыстах Тимирязевский, 
Ергайский, Лайский и другие лесозагото
вительные предприятия комбината «Том- 
лее». Это дало возможность этим пред
приятиям значительно повысить произво
дительность труда, увеличить выход дело
вых и дорогостоящих сортиментов древе
сины, снизить себестоимость продукции.

Коллектив лесовозной дороги Сангаль- 
ского лесозаготовительного пункта Карга- 
сокекого леспромхоза перешел на вывозку 
леса в хлыстах с кронами еще в прошлом 

) году. И сразу же изменилось многое. Ком
плексная выработка на одного рабочего, 
занятого на производстве, повысилась с 
2 ,74 кубометра до 3,55 кубометра.

Б связи с тем, что при вывозке леса в 
хлыстах в лесосеках не нужно строить 
эстакады, а погрузочные площадки можно 
легко переносить с места на место, по
явилась возможность максимально сокра
тить расстояние трелевки леса. Поэтому 
производительность трелевочных тракторов 
возросла с 33,6 кубометра на машиносме- 
ну до 41 кубометра и превысила плано
вую. ч

На нижнем складе труд сучкорубов; и 
раскряжевщиков значительно производи
тельнее, чем на верхнем, В результате 
цтого, и применения электросучкорезок 
РЭС-1, производительность труда сучкору
бов повысилась в д в а . раза, а выход де
ловых И дорогостоящих сортиментов увв- 
дичилея на 11 процентов. Себестоимость 
кубометра леса снизилась на 2 рубля 95 
копеек.

Выгоды перевода трудоемких и тяже
лых работ по разделке древесины на ниж
ние склады несомненны. Между тем, в 
целом по комбинату «Томлес» эта работа 
ведется медленно. Из 32 узкоколейных и 

й  автомобильных дорог на хлыстовую вы- 
™возку переведены только 19. Руководите

ли некоторых леспромхозов проявляют 
недопустимую косность в деле внедрения 
новой прогрессивной технологии вывозки 
древесины, упорно затягивают переход на 
вывозку леса в хлыстах.

Нюрсинская лесовозная дорога Чаин- 
екого леспромхоза еще в 1955 году дол

жна была приступить к хлыстовой вы
возке древесины. Однако до сих пор ни
чего не сделано. Директор предприя;пя 
тов. Серебряков и главный инженер тов. 
Чикунов стараются найти всякие отговор
ки, чтобы оправдать это.

Совершенно неправильную позицию за
няли руководители Колпашевекого лес
промхоза тт. Задворнов и Баранов. Скоро 
исполнится год с тех пор, как Пеечанин- 
ская и Диковская лесовозные дороги дол
жны были перейти на хлыстовую вывоз
ку. Между тем, руководители леспромхоза 
и не собираются проводить эту работу, 
ссылаются на всякие «препятствия», а 
руководители комбината «Томлес» разво
дят руками, вместо того, чтобы заставить 
руководителей леспромхоза решительно 
взяться за внедрение новой технологии.

Затягивается переход на хлыстовую вы
возку древесины в Средне-Чулымском, 
Куяновском и других леспромхозах.

Перевод лесовозных дорог на вывозку 
леса в хлыстах шел бы быстрее, если бы 
руководители комбината «Томлес» оказы
вали коллективам леспромхозов больше 
помощи в проведении этой работы. Руко
водители комбината медленно решают во
просы материально-технического снабже
ния. На многих узкоколейных железных 
дорогах не хватает сцепов, специальных 
рельс.

Плохо и то, что работники комбината 
«Томлес» слабо обобщают опыт работы | 
лучших лесовозных дорог по новой техно
логии. А это помогло бы ускорить переход 
на вывозку леса в хлыстах других лесо
заготовительных предприятий. -

Организовать вывозку леса в хлыстах 
—  это только половина дела. Очень важ
но иметь механизированный, удобный и 
просторный нижний склад. Следует ска
зать, что механизированных нижних скла
дов, отвечающих современным требовани
ям, в леспромхозах нашей области мало. 
Коллективы Тимирязевского и Тайского, 
леспромхозов сейчас производят реконст
рукцию нижних складов. В Тимирязевском 
леспромхозе, например, мощность нижне
го склада после реконструкции возраста
ет в 4 раза. Такую же работу следует 
провести на всех лесозаготовительных 
предприятиях, где организована вывозка 
древесины в хлыстах.

Наименее механизированной фазой ра
бот на складах является выгрузка леса. 
Поэтому задача руководителей леспромхо
зов состоит в том, чтобы механизировать 
выгрузку, применив для этой цели специ
альные механизмы На всех нижних скла
дах для обрубки сучьев должны приме
няться эяектросучкорезки РЭС-1.

Чтобы хорошо работал нижний склад, 
нужно правильно организовать вывозку 
древесины. Внедрение графика движения 
транспорта по узкоколейным железным и 
автомобильным дорогам —  боевая задача 
дорожников.

Долг каждого машиниста, шофера, суч
коруба, раскряжевщика, лесозаготовителя 
каждой специальности— развернуть борьбу 
за повышение производительности труда, 
за высокопроизводительное использование 
техники. Для этой цели нужно использо
вать все возможности, которые открывает 
перед лесозаготовителями перевод основ
ных работ по разделке древесины с лесо
сек на нижние склады лесовозных дорог.

Руководители комбината «Томлес», лес
промхозов, партийные и профсоюзные ор
ганизации должны не медлить с перево
дом дорог на хлыстовую вывозку, широко 
вести механизацию нижних складов. В 
этом —  один из путей резкого повышения 
производительности труда лесозаготовите
лей.

Его Превосходитепьству 

Джелялю Б А Я Р У  
Президенту Турецкой Республики

Анкара

По случаю 35 годовщины со дня подписания Советско-Турецкого Договора от 
16 марта 1921 года, сыгравшего столь важную роль в развитии отношений между 
Турцией и Советским Союзам, прошу Вас, Ваше Превосходительство, принять мои 
сердечные поздравления и искренние пожелания счастья и здоровья лично Вам, а 
также процветания турецкому народу.

К. ВОРОШИЛОВ.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР.

Москва, Кремль
15 марта 1956 года. ^

Его Превосходительству

господину М аршалу К. ВОРОШ ИЛОВУ,
Председателю Президиума Верховного Совета 

С оветского Союза
Месива

Благодарю Ваше Превосходительство за послание, которое Вы соблаговолили 
направить мне по елучаю годовщины существующего между нашими двумя страна
ми Договора от 16 марта 1921 года и посылаю Вашему Превосходительству мои 
наилучшие пожелания здоровья и процветания народам Советского Союза.

Президент Турецкой Республики 
Джеляль БАЯР.

Анкара.

Вручение международной Сталинской 
премии „За укрепление мира между 

народами" шейху Мухаммеду Аль-Ашмару

ПРИЕМ В. м. МОЛОТОВЫМ 
маршала Ч ж у Дэ

19 марта Первый Заместитель Пред
седателя Совета Министров и Министр 
иностранных дел СССР В. М. Молотов 
принял Заместителя Председателя Китай
ской Народней Республики маршала 
Чжу Дэ.

На приеме присутствовали Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Китайской

Народной Республики в СССР Лю Сяо и 
Заместитель Министра иностранных дел 
СССР Н. Т. Федоренко.

Между В. М. Молотовым и маршалом 
Чжу Дэ состоялась беседа по вопросам 
международного положения, носившая 
сердечный, дружеский характер.

(ТАСС).

* У К А З
ПРЕ ЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении тов. Алферова П. Н. 
орденом Ленина

В связи с пятидесятилетием со дня 
рождения первого секретаря Ярославского 
обкома КПСС тов. Алферова П. Н. и отме

чая его заслуги перед Советским государ
ством, наградить тов. Алферова Павла Ни
китовича орденом Ленина.

ДАМАСК, 19 марта. (ТАСС). 17 марта 
в одном из больших кинотеатров Дамаска 
«Фардус» состоялась торжественная цере
мония вручения международной Сталин
ской премии «За укрепление мира между 
народами» выдающемуся общественному 
деятелю Сирии, председателю Националь
ного комитета сторонников мира Сирии 
шейху Мухаммеду Аль-Ашмару.

Зал кинотеатра, рассчитанный на
1.500 мест, был переполнен. На церемо
нии вручения премии присутствовали 
видные государственные и политические 
деятели Сирии: вице-председатель парла
мента Рафик Башшур, министр внутрен
них дел. Али Бузо, депутаты парламента, 
видные общественные деятели. На церемо
нии присутствовал Посол СССР в Сирии 
С. С. Немчина, главы и представители 
ряда дипломатических представительств, 
аккредитованные в Сирии.

Поздравить и приветствовать шейха 
Мухаммеда Аль-Ашмара, славного сына 
сирийского народа и неутомимого борца за 
мир, прибыли представители движения 
сторонников мира Ливана, Иордании и 
Ирака. В адрес лауреата поступили де
сятки поздравительных телеграмм со всех 
концов мира.

Торжественную церемонию открыл пи
сатель и общественный деятель Сирии 
Мунир Сулейман. В краткой речи он оха
рактеризовал плодотворную и неутомимую 
деятельность шейха Аль-Ашмара на благо 
укрепления мира между народами и его 
активное участие в национально-освобо
дительной борьбе сирийского народа.

Затем с приветствиями лауреату высту
пили профессор Назим Мусли (Сирия), 
д-р Набих Рушейдад (Иордания) и Жорж 
Ханна (Ливан).

От имени Комитета по международным 
Сталинским премиям выступил руководи
тель делегации председатель Советского 
комитета защиты мира писатель Николай 
Тихонов.

Горячо поздравив шейха Мухаммеда 
Аль-Ашмара с высокой наградой, Н. С. 
Тихонов сказал; «Я хочу вас сердечно 
приветствовать от имени Советского ко
митета защиты мира, от имени всех со
ветских людей, которые видят в присуж
дении вам премии мира высокое, справед
ливое признание ваших выдающихся за- 
слуг перед всеми народами земли. Я осо
бенно рад, что могу вручить вам эту 
высокую награду в столице свободолюби
вого сирийского народа —  в городе Да
маске, который недаром называют «жем
чужиной Востока».

Под аплодисменты Н. С. Тихонов вру
чает шейху Мухаммеду Аль-Ашмару дип
лом и золотую медаль лауреата междуна
родной Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами».

Бурной овацией присутствующие встре
тили выступление заместителя председате
ля духовного управления мусульман Сред
ней Азии и Казахстана 3. Бабаханова, ко
торый передал привет от имени 30 мил
лионов мусульман Советского Союза.
3. Бабаханов преподнес шейху Мухаммеду 
Аль-Ашмару подарок —  красочный халат, 
изготовленный в Советском Союзе.

С кратким приветственным словом на 
арабском языке выступил другой член де
легации Комитета по международным пре
миям мира член-корреспондент Академии 
наук СССР Г. В. Церетели.

С большим вниманием была выслушана 
речь шейха Мухаммеда Аль-Ашмара, кото
рая была зачитана по его просьбе. В его 
речи, в частности, говорится:

Я считаю, что вручаемая мне еегодня 
премия является не столько признанием 
моих личных заслуг, сколько высокой 
оценкой той борьбы, которую ведет сирий
ский народ и все арабские народы за сво
боду и суверенитет, за мир во всем мире.

Освободительное движение арабских на
родов начало принимать сейчас все более 
широкий размах, более того —  революци
онный размах, и империалистические го
сударства не в состоянии ни сдержать 
«того движения, ни подавить его, ибо оно 
зародилось в глубине сердец этих народов. 
Это движение порождено необходимостью 
и историческими условиями, которые сло
жились для арабской нации в прошлом и 
продолжают складываться в настоящем.

Единство арабской нации и борьба за 
ее освобождение от империализма —  за
дача первостепенной важности, которая 
служит делу мира не только в этом рай
оне, но и во всем мире, а также отвечает 
интересам всего человечества и содейст
вует отдалению призрака войны. Мы не 
делаем различия между нашими призыва
ми к миру и борьбой за единство араб
ской нации, за ее освобождение, так как 
это одно и то же. Поэтому мы поддержи
ваем совместное заявление глав трех араб
ских государств и присоединяемся к их 
словам о том, что «работа на благо ми
ра, ради его сохранения и упрочения, ос
нована на дружественном сотрудничестве 
между государствами, сотрудничестве, ос
новой которого являются независимость и 
полное равенство между всеми народами, 
а также уважение прав человека и со
блюдение положений и принципов Устава 
ООН».

Поэтому мы говорим, что претворение в 
жизнь всеми государствами принципов 
этого дружественного сотрудничества, а 
также уважение ими прав арабов в равной 
степени соответствует как интересам этих 
государств, так и интересам арабской на
ции.

Арабские народы вступили в период 
подлинного освободительного движения, и 
никакая сила в мире не может помешать 
им добиться своего освобождения и един
ства. Мы призываем все заинтересован
ные государства и народы оказать араб
ским народам помощь в их борьбе за свое 
освобождение, за мир и единство.

Арабские народы, которые добились 
свободы и независимости, начали борьбу 
за индустриализацию и повышение своего 
культурного и материального уровня.

ВРУЧЕНИЕ ОРДЕНА ЛЕНИНА 
ПЕРЕДОВОЙ ШАХТЕ КУЗБАССА

ПРОКОПЬЕВСК (Кемеровская область),1 
19 марта. (ТАСС). Сотни рабочих, ниже- 
неров и техников собрались во Дворце' 
культуры горняков на торжество, посвя
щенное награждению шахты имени 
Сталина орденом Ленина. Этой высокой 
награды передовой горняцкий коллектив 
удостоен в связи с двадцатилетием и боль
шими заслугами в деле обеспечения народ
ного хозяйства коксующимися углями.

Почетную награду вручил заместитель 
Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР, Председатель Президиума Вер
ховного Совета РСФСР тов. М. П. Тарасов. 
От имени Президиума Верховного Совета 
СССР он тепло поздравил коллектив шах
ты и пожелал ему новых успехов в борь
бе за осуществление грандиозных задач, 
поставленных I I  съездом КПСС перед гор
няками в шестой пятилетке.

Принимая орден, начальник шахты тов. 
Тутов горячо поблагодарил партию и пра
вительство за высокую оценку труда гор
няков и от имени коллектива шахты обе
щал самоотверженным трудом оправдать 
эту почетную награду.

Прошедшие 2,5 месяца этого года пока
зывают, что слова у горняков не расхо
дятся с делом. Работая четко и слаженно, 
коллектив добыл уже с начала года до

полнительно к плану 23 эшелона коксую
щихся углей и сэкономил за два месяца 
от снижения себестоимости топлива 400 
тысяч рублей.

С приветствиями выступили- на вечере 
заместитель министра угольной промыш
ленности СССР тов. Голуб, секретарь Ке
меровского обкома КПСС тов. Разумов, за
меститель директора Кузнецкого металлур
гического комбината тов. Коган и другие. 
Своими планами поделились старейший 
рабочий шахты тов. Козлов и начальник 
передового участка тов. Шашков.

Горняки шахты решили к первомайско
му- празднику выполнить свое годовое обя
зательство, добыть 30 тысяч тонн сверх
планового топлива и за счет снижения се
бестоимости продукции получить миллион 
рублей сверхплановой экономии.

На вечере было принято обращение ко 
всем шахтерам Прокопьевского рудника с 
призывом начать соревнование за достой
ную встречу 1 мая.

В заключение участники вечера про
смотрели спектакль Прокопьевского драма
тического театра «Цвести черемухе», рас
сказывающий о трудовых буднях кузнец
ких шахтеров. Пьеса, написанная местным 
драматургом писателем А. Волошиным, 
прошла с большим успехом.

П О Д ГО ТО В КА  К  ВЕС ЕН Н ЕМ У С Е В У

В Тунгусовской МТС не заботятся 
о качестве семян

Вскоре после окончания полевых работ 
главный агроном Тунгусовской МТС тов. 
Бондарь составил график работы зерно
очистительных машин в обслуживаемых 
станцией колхозах. Согласно этому* графи
ку, двумя зерноочистительными машина
ми все семена должны были быть очище
ны не позднее 15 февраля. Казалось, все 
было расписано. Положившись на могуще
ство бумаги, тов. Бондарь успокоился.

Однако на деле не все пошло так глад
ко, как на бумаге.

Зерноочистительная машина ОС-3, при
сланная для очистки семян в районное 
семеноводческое хозяйство —  колхоз 
имени Сталина, —  оказалась без мотора.

—  Пусть колхоз ставит свой мотор,—  
решили руководители станции.

Но мотора в колхозе не нашли. Тогда 
по распоряжению руководителей станции 
очистительная машина была перевезена в 
колхоз имени Кагановича. Но председа
тель правления э-того колхоза тов. Свиле- 
нок начинать очистку не торопился.

—  Времени до сева еще много, успеем 
потихоньку очистить семена, —  рассудил 
он.

Никто из руководителей МТС не пото
ропил тов. Свиленка, не напомнил, чго 
машину ждут в других колхозах. Зерно
очистительная машина больше стояла, 
чем работала.

Даже при односменной работе имеюпше- 
ся в колхозе семена можно было бы очи
стить к 1 декабря. Однако машина лишь 
в феврале была перевезена обратно в 
колхоз имени Сталина.

Видя, что прежде составленный график' 
сорвался, главный агроном тов. Бондарь 
составил новый график подработки ос.лян 
в колхозах, по которому очисти  шмял о 
райсемхозе должна была закончиться к 
10 марта. Но как и прежде, составив бу
магу, успокоился. Контроля за работой 
очиетительной машины работники стан
ции не организовали. В результате 
прошло и 10 марта, а в колхозе имени 
Сталина очищена только половила семян.

Однако тов. Бондарь настроен благо
душно.

—  Очистка семян в райсемхозе будет 
на днях закончена, —  заявляет .иг.

Но председатель колхоза имеаи Сталина 
тов. Кравцов иного мнения на этот ’•чет. 
Он говорит, что семена будут очищены 
только к 1 апреля.

Значит, лишь в апреле можно будет 
начать очистку семян в колхозе имени 
Ворошилова, в котором все семена не

Поддержка этих народов в их экономиче- кондиционны по чистоте. Значит, и нын-
ской борьбе в значительной степени со
действует стабилизации мира в этом рай
оне и ведет к упрочению дружественных
отношений со 
рые со всей 
этот путь.

всеми государствами, кото- 
серьезностью вступили на

че, как в прошлые годы, ие поможет ма
шинно-тракторная станция подработать 
семена членам колхозов имени Будениогс 
и имени Чкалова, хотя эти лртсаа еже
годно получают самые низкие урожаи зер
новых в районе.

Качество семенного материала в кол
хозах зоны Тунгусовской МТС крайне 
низкое. Около 400 центнеров семян >  
колхозе имени Ворошилова имеет всхо
жесть 40— 60 процентов. В колхозе име
ни Чкалова все засыпанные семена име
ют повышенную влажность. Все семена 
пшеницы некондиционны по всхожести. 
Нет ни одного центнера кондиционных по 
всхожести семян пшеницы в колхозе име
ни Буденного. В обоих колхозах совсем 
нет сортовых семян. Однако руководители 
колхозов и МТС не беспокоятся о том, 
чтобы заменить некондиционные семена 
на кондиционные. ,

—  Колхоз имени Ворошилова может' 
обменить семена в. колхозе имени Молото
ва, а насчет колхозов имени Чкалова и 
имени Буденного —  трудно сказать, —  
заявляет тов. Бондарь.

До сих пор не доведены до посевных 
кондиций семена в колхозе имени Моло
това. Здесь постоянно находится вторая 
машина МТС —  ОС-1. Как она там ра
ботает, каково ее техническое состояние, 
хорошо или плохо она очищает семена, 
руководители станции не знают. А со
стояние ее очень плохое. Семена, пропу
щенные через машину один раз, оказа
лись некондиционными по чистоте. Сей
час в колхозе ведется повторная очистка 
семян. Но они попрежнему имеют много 
посторонних примесей. Так, партия пше
ницы в 320 центнеров, очищенная по
вторно, вновь оказалась некондиционной 
по чистоте.

Беззаботное отношение руководителей 
МТС к подготовке семенного материала к 
севу привело к тому, что 77 процентов 
проверенных в контрольно-семенной лабо
ратории семян некондиционны по 
чистоте, по всхожести и по влажности.

Несколько лучше обстоят дела с семе
нами в колхозах зоны Молчановской МТС. 
Но в ряде колхозов' и этой, зоны имеются 
семена повышенной влажности. Нз 4.191 
центнера проверенных в лаборатории се
мян пшеницы более 2 тысяч центнеров 
некондиционны по влажности. Часть се
мян из-за низкой всхожести требует за
мены.

Время идет, скоро сев, но организа
цией обмена семян и в Молчановской 
МТС по-настоящему не занимаются.

Аорошие семена —  одно из основных 
условий получения высоких урожаев. Ру
ководители МТС, специалисты сельского 
хозяйства и правления колхозов должны 
принять меры к тому, чтобы имеющиеся 
семена довести до посевных кондиций, 
организовать межколхозный обмен семен
ного материала.

п. ПОПОВ.

Н О В О С Т И  Н А У К И  И Т Е Х Н И К И

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
1 9  м арта 1 9 5 6  г.

Пробный пуск главного 
конвейера на Омском 

номбайносборочном заводе
ОМСК. 19 марта. (ТАСС). Сегодня на 

строящемся Омском комбанноеборочном 
заводе состоялся пробный пуск главного 
конвейера. Проведена пробная сборка ос
новного узла комбайна «Сталинец-6» —  
молотилок. Длина конвейера почти пол
километра. Он оборудован окрасочными и 
сушильными камерами. Ежедневно е него 
будет сходить 70— 80 агрегатов с маркой 
«ОКЗ».

Омский комбайноеборочный завод —  
самое молодое предприятие города. Детали 
и узлы ему поставляют 26 предприятий 
Сибири и Алтайского края.

Труженики первенца прииртышского 
комбайностроения, выполняя Директивы 
I I  съезда, решили до конца года отпра
вить на поля Сибири 18 тысяч степных 
кораблей.

В шестой пятилетке предусмот
рено значительное увеличение ра
бот по конструированию и произ
водству _счетно-математических ма
шин.

В настоящее время в ряде на
учных учреждений Москвы ведет
ся разработка принципов конст
рукции таких машин, решаются 
проблемы широкого их использо
вания. В недалеком будущем оте
чественная промышленность полу
чит новую вычислительную тех
нику, намного облегчающую труд 
человека, поднимающую на более 
высокую ступень автоматизацию 
управления производственными 
процессами.

При производстве сложных де

талей, требующих максимальной 
точности обработки, машинострои
тели используют автоматические' 
копировально-фрезерные станки, 
которые воспроизводят изделие по 
заранее сделанному шаблону. Од
нако изготовление шаблона тоже 
представляет немалые трудности и 
требует больших затрат времени. 
Автоматические линии и станки, 
управляемые с помощью счетно
математических машин, будут сво
бодны от этих недостатков.

Быстродействующие математи
ческие машины дадут возможность 
автоматизировать не только обра
ботку деталей, но и анализировать 
ход производственных процессов.

Использование этих машин по

зволит автоматизировать управле
ние различными химическими и 
доменными процессами, усовер
шенствовать некоторые процессы 
получения цветных металлов.

На снимке: электрическая мо
дель «МПТ-11г>, созданная сотруд
никами конструкторского бюро 
Министерства приборостроения и 
средств автоматизации. Эта уста
новка предназначена для исследо
вания в лабораторных условиях 
различных объектов, динамика ко
торых описывается обыкновенны
ми нелинейными дифференциаль
ными уравнениями до 12 порядка 
с постоянными и переменными 
коэффициентами.

(Фотохроника ТАСС).
• w v  г л ; .......
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ВСЕ СИЛЫ—НА ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЙ
XX СЪЕЗДА КПСС

Состоялось открытое партийное собра
ние партийной организации Томского по
литехнического института. На собрании с 
докладом об итогах IX  съезда КПСС и за
дачах партийной организации института 
выступил секретарь обкома КПСС тов. 
Москвин.

Выступавшие в прениях с удовлетворе
нием говорили о том, что вся работа 
съезда прошла под непобедимым знаменем 
ленинизма. XX съезд продемонстрировал 
единство партии, ее сплоченность вокруг 
своего коллективного руководителя —  ле
нинского Центрального Комитета.

Выступавшие говорили о больших зада
чах, которые предстоит решать научным 
учреждениям и высшим учебным заведе
ниям.

Профессор Радугин отметил огром
ные перспективы в развитии экономи
ки Западно-Сибирской низменности. Уче
ные Томска и выпускаемые из высших 
учебных заведений специалисты должны 
внести свой вклад в разработку важней
ших проблем развития хозяйства Западной 
Сибири.

Секретарь партийной организации фи
зико-технического факультета тов. Берзин 
сообщил, что коллектив ученых факульте
та выполнил ряд важных научно-исследо

вательских работ, имеющих большое на
роднохозяйственное значение. Вместе с 
тем, тов. Берзин указал на недостатки в 
работе факультета и в целом института. 
Имеются недостатки в распределении мо
лодых специалистов, окончивших инсти
тут. Некоторые кафедры не имеют нор
мальных условий для работы.

Доцент Карев говорил о необходимости 
улучшить работу научно-студенческого 
общества, так поставить работу, чтобы 
студенты были широко осведомлены о до
стижениях науки и техники, о передовом 
производственном опыте. Он отметил, что 
многие ученые, преподаватели не прини
мают участия в работе научно-студенче
ского общества. На обсуждение научно- 
технических студенческих конференций 
мало ставится докладов, имеющих большое 
научное и практическое значение.

Доцент геологоразведочного фа
культета тов. Бакиров сказал, что зада
чи, поставленные XX съездом КПСС, тре
буют значительного улучшения научной и 
учебно-воспитательной работы в институ
те. Тов. Бакиров критиковал директора 
института тов. Воробьева, его заместите
лей тт. Казачек и Нечаева за то, что они 
слабо связаны с коллективами факульте
тов и кафедр, мало посещают лекций,

практических лабораторных и семинар
ских занятий. Партком нередко с опозда
нием фиксирует недостатки в научной и 
Учебно-воспитательной работе и мало что 
предпринимает, чтобы предупредить про
валы и промахи.

Директор института профессор Воробьев 
отметил, что, несмотря на известные до
стижения в научно-исследовательской ра
боте, в постановке научной деятельности 
ученых имеются серьезные недостатки. 
Многие научные работники работают без 
творческого огонька и по существу топ
чутся на месте. Значительный ущерб на
учной деятельности наносит ыноготем- 
ность научных работ и то, что недоста
точно применяется коллективный метод 
разработки важнейших научно-техниче
ских проблем. Все еще слаба связь уче
ных с производством.

Заведующая кафедрой марксизма-лени
низма тов. Бабушкина говорила о необхо
димости организовать глубокое изучение 
материалов XX съезда ЕПСС.

Секретарь парткома тов. Будников ука
зал на недостатки в учебно-воспитатель
ной работе в институте.

Собрание единодушно одобрило решения 
XX съезда ЕПСС и наметило меры по их 
претворению в жизнь.

Щ й

IX сессия Томского городского 
Совета депутатов трудящихся

19 iraipra состоялась IX сессия Томске- ■ дальнейшего повышения производительно-

О лекциях на предприятии
По цехам комбината прошла весть, что 

после окончания смены будет прочтена 
лекция об использовании атомной энергии 
в мирных целях, читает преподаватель 
Еолпашевского учительского института 
тов. Шварцман.

—  Обязательно надо послушать, лекция 
должна быть интересной, —  говорили ра
бочие.

На лекцию собралось много слушателей. 
С первых же слов лектора в аудитории 
воцарилась тишина. Слушатели проник
лись к нему большим уважением за то, 
что он говорил простым, доходчивым язы
ком, не по бумажке читал, а беседовал с 
аудиторией, иллюстрировал свой рассказ 
наглядными пособиями. Лектору было 
задано много вопросов.

С интересом на. нашем комбинате была 
выслушана лекция профессора доктора 
Д. Д. Яблокова «Сердечно-сосудистые за
болевания, их профилактика и лечение», 
которую он читал по путевке Томского от
деления общества по распространению по
литических и научных знаний.

Охотно посещают рабочие лекции о 
международном положении лектора Еол
пашевского горкома ЕПСС тов. Еара- 
мышева. Он рассказывает популярно, 
увлекательно, всегда пользуется политиче
ской картой мира.

Но, к сожалению, нам мало приходится 
слышать интересных лекций, свежих по 
содержанию и форме.

Хочется сказать несколько слов о фор
ме лекций. За последние годы почему-то 
вошло в привычку, читать лекции по тек
сту от корки до корки, ни на минуту не 
отрываясь от бумаги или изредка, как бы 
украдкой, взглядывая на слушателей. 
Иной раз лекция по содержанию интерес
ная, хочется, чтобы лектор по-настояще
му, душевно заговорил с аудиторией, а он 
говорит монотонно и скучно, и интерес 
к лекции пропадает.

Например, рабочие без интереса идут 
(а многие и совсем не ходят) на лекции 
пропагандиста Еолпашевского горкома 
ЕПСС тов. Новиковой. Нельзя сказать, 
чтобы ее лекции были низки по идейному 
содержанию, но но форме они очень дале
ки от запросов рабочих. Она набирает 
много материала, не систематизирует его 
тщательно, не отбирает наиболее важные 
яркие факты, не работает творчески над 
формой лекций. Поэтому ее лекции, как 
правило, затягиваются, читает она одно
образно, и слушать ее утомительно.

Пусть не подумают наши пропаганди
сты, что мы категорически выступаем 
против чтения лекций по текстам. Некото
рые еще недостаточно опытные лекторы и 
докладчики не могут обойтись без текста,, 
да и опытные часто прибегают к чтению 
заранее хорошо отработанной лекции. Но

важно, чтобы текст был хорошо продуман 
лектором, чтобы чувствовалось в тексте 
его живое слово, его мысль. А то— чего 
греха таить! —  слушаешь иного «чтеца» 
и чувствуешь, что он из журналов да. 
газет набрал вырезок, склеил их кое-как 
и сам толком в них не разобрался. Если 
лектор сам написал текст и хорошо проду
мал его, то интересно слушать, если он и 
читает. Но и в этом случае полезно вре
мя от времени отрываться от текста и пе
реходить на беседу с аудиторией.

В содержании лекций серьезный недо
статок в том, что многие из них малодо
ходчивы, далеки от жизни, от того, чем 
интересуются, чем живут трудящиеся того 
или иного предприятия. Прошло уже по
рядочно времени после того, как ЦЕ КПСС 
резко осудил вредный отрыв пропаганды 
от жизни. XX съезд ЕПСС указал, что 
надо считать одной из самых важных за
дач в идеологической работе преодоление 
отрыва пропаганды от практики комму
нистического строительства.

Однако перестройка лекционной пропа
ганды происходит медленно. Лекторы ча
сто заранее не знакомятся с жизнью 
предприятия, на котором они выступают, 
с результатами его деятельности. Поэтому 
многие лекции не связаны с конкретными 
задачами предприятия, лекторы ограничи
ваются лишь общими призывами к рабо
чим.

Эти недостатки имеются в лекциях да
же у неплохих лекторов. Не так давно у 
нас читал лекцию о международном и 
внутреннем положении СССР тов. Еара- 
мышев. Говоря о мирном созидательном 
труде советских людей, он привел немало 
интересных примеров из жизни различ
ных предприятий и колхозов, а о людях 
и дедах нашего комбината он не сказал, 
ограничился лищъ общим призывом.

Или возьмем даже такой пример. Чи
тается, скажем, лекция о борьбе с пере
житками капитализма в сознании люд' й. 
И вот лектор приводит примеры из других 
предприятий или из колхозной жизни. По
чему же он стесняется назвать людей на
шего предприятия, у которых сохрани
лись пережитки старго  прошлого, кото
рые нарушают трудовую дисциплину, до
пускают брак в работе, недостойно ведут 
себя в быту? Если бы он это сделал, лек
ция была бы более действенной.

Следует отметить, что очень ограничена 
тематика лекций для рабочих. Одно время 
нас буквально «завалили» лекциями на 
медицинские темы. Слов нет, лекции на 
медицинские темы нужны. Но ненормаль
но, когда в течение полутора— двух ме
сяцев мы слышим только о медицине. 
Важно, чтобы регулярно читались лекции 
на разнообразные темы.

Мало читается лекций на общественно- 
политические темы. Рабочие с интересом 
слушали бы популярные лекции по исто
рии партий, по вопросам марксистско-ле
нинской философии, по политэкономии, об 
успехах стран народной демократии, о со- 
врменном рабочем движении в капитали
стических странах.

Нам говорят, что лекции на эти темы 
читаются в лекционном зале горкома пар
тии и мы можем их посещать. Нотам, как _____, _______ ____ <г._
правило, читаются лекции для теорети-1 плывущих на борту «Лены» обратился к

Томская спичечная фабрика 
«Сибирь».

На снимке: съёмщица спичек с 
автомата, победительница в сорев
новании по профессии П. И. Чер
никова.

Фото Ф. Хитриневйча.

Первые дни 
антарктической 

зимовки
Советские полярные исследователи, ос

тавшиеся зимовать на суровых берегах 
антарктического континента, в эти дни 
находятся под глубоким впечатлением 
проводов дизель-электрохода «Лена», 
ушедшего на Родину. Еак сообщил экипаж 
самолета, вылетавший 18 марта на ледо
вую проводку корабля, «Лена» успешно 
форсировала ледовый пояс Антарктиды в 
районе шельфового ледника Шеклтона и, 
умело лавируя среди огромных айсбергов, 
благополучно вышла в открытый океан, 
взяв курс на австралийский материк.

Перед тем, как выйти в Индийский 
океан, капитан Ветров от имени всех

чески более подготовленных товарищей, 
а популярных лекций мало.

Необходимо также, чтобы среди рабочих 
систематически велась пропаганда естест
венно-научных знаний. Хотелось бы слы
шать лекции на темы: «Марксизм-лени
низм о религии», «Научное предвидение и 
религиозное пророчество», «Атеистическое 
воспитание детей в семье», а также 
лекции о происхождении Земли и других 
планет, о возникновении жизни, проис
хождении человека и т. д.

Особенно нужны лекции о достижениях 
науки и техники, по вопросам экономики.
Лекции на эти темы читаются очень ред
ко. Нас, например, не знакомят с послед
ними достижениями техники в рыбной 
и рыбообрабатывающей промышленности, 
е работой передовых предприятий. Быв
ший главный механик нашего комбината 
тов. Кузнецов несколько месяцев тому на
зад ездил по предприятиям консервной 
промышленности страны, знакомился с 
опытом их работы. Но он так и не расска
зал рабочим, что видел интересного, ново
го, что можно применить на нашем пред
приятии.

В г. Колпашево находится Томский го
сударственный рыбопромышленный трест.
Но мы не помним случая, чтобы е лек
цией или докладом на экономические те
мы выступили руководители треста, ин- ________
женерно-технические работники. Часто мы j высотах, 
наблюдаем такую картину: приедет на ̂ ма
шине кто-нибудь из руководящих работ
ников треста, пройдет по' цехам с за
водскими руководителями, а затем укатит 
восвояси. Руководящие работники тре
ста почему-то избегают бесед с рабочими.

Необходимо решительным образом пере
строить лекционную пропаганду на пред
приятиях. Это прямая обязанность Колпа- 
шевского горкома КПСС.

Пропаганда, как этого потребовал XX 
съезд КПСС, должна быть тесно связана с 
жизнью, способствовать улучшению рабо
ты, увеличению производства материаль
ных благ.

Член КПСС Г. ОСИПКИН,
слесарь Колпашевского рыбоконсерв

ного комбината.

зимовщикам по радио с посланием:
«В момент прохождения последней пе

ремычки льда, когда чувствуется дыхание 
океана, невольно оглядываемся назад, что
бы послать вам последнее слово любви и 
привета. О каждом из вас, ставшем близ
ким и родным, мы будем вспоминать в 
дальней дороге на Родину, в кругу друзей

го городского Совета депутатов трудящих
ся. Городской Совет рассмотрел два воп
роса: об исполнении бюджета города за
1955 год и утверждение бюджета на
1956 год; о социалистическом соревнова
нии между городами Томском и Кемерово.

С докладом по первому вопросу высту
пил заведующий городским финансовым 
отделом тов. Лопатин.

Бюджет города за 1955 год выполнен 
по доходам на 103,8 процента и по рас
ходам —  на 103,6 процента.

Проект бюджета на 1956 год, состав
ленный в соответствии с народнохозяйст
венным планом города и бюджетом обла
сти, вносится на утверждение городского 
Совета депутатов трудящихся по доходам 
в объеме 69.601 тысяча рублей и по рас
ходам в сумме 69.393,3 тысячи рублей, с 
ростом против фактического исполнения j 
прошлого года на 8.563,3 тысячи рублей.

В 1955 году бюджетные назначения по 
доходам от местного хозяйства выполнены 
с некоторым превышением. Однако от
дельные предприятия местной промыш
ленности, жилищно-коммунального хозяй
ства не выполнили производственных 
планов накоплений и платежей в бюджет.

Райпромкомбинаты города не выполнили 
планы выпуска продукции в установ
ленном ассортименте, недодали населению 
большое количество различных изделий.

Недодал 235 тысяч рублей отчислений 
от прибылей Томский трамвайный трест. 
Механическая прачечная треста комму
нально-бытового обслуживания из года в 
год не выполняет плана, неудовлетвори
тельно работают бани. В результате трест 
коммунально-бытового обслуживания недо
дал бюджету 310 тысяч рублей отчисле
ний от прибылей. Крупные недостатки 
имеются в работе водоканал-треста.

Серьезные недостатки имеются в рабо
те артелей г. Томска. Из 26 артелей не 
выполнили план по ассортименту продук
ции 11 артелей. Райисполкомам, финан
совым органам необходимо глубже вни
кать в финансово-хозяйственную деятель
ность предприятий и артелей, вскрывать 
имеющиеся резервы, добиваться, чтобы 
все предприятия работали рентабельно.

Существенные недостатки имеются в 
: налоговой работе финансовых органов, 
i Ставится задача улучшения организа- 
| ционно-массо'вой работы среди наееле- 
! ния, укрепления финансовой дисциплины, 
j Велика забота партии и правительства 
I о неуклонном повышении материального

♦

и родных. Надолго запомнятся ночные благосостояния и культурного уровня тру-
Эта забота нашлаогоньки «Мирного», ваши теплые прово

ды, доносившиеся к нам последние слова 
привета, рокот воздушного эскорта. Пусть 
месяцы разлуки пролетят для вас неза
метно, пусть успех в вашей работе и бла
гополучие будут такими же постоянными, 
как неизменный юго-восточный бриз. Хо
рошего здоровья, бодрости, дорогие друзья! 
До скорой встречи».

Эти сердечные слова нашли взволнован
ный отклик в сердце каждого из девяно
ста двух зимовщиков, сроднившихся с за
мечательным, трудолюбивым экипажем 
'«Лены» и славными строителями.

После ухода «Лены» в «Мирном» нача
лась будничная жизнь зимовочной партии. 
Молодые специалисты под руководством 
начальника геофизического отряда Павла 
Сенько готовятся к научным работам в 
магнитном и ионосферном павильонах. В ' 
точно установленные сроки аэрологи за
пускают очередной радиозонд для изуче
ния атмосферных процессов на больших 

Одновременно они завершают 
оборудование аэрологического павильона. 
Метеорологи регулярно готовят сводки по
годы для передачи в Москву и австралий
ской научной станции в Антарктиде.

У зимовщиков .много хозяйственных за
бот. Летчики авиационного отряда при
ступили к транспортировке тракторами 
нескольких тысяч бочек с горючим с даль
них складов в поселок. Началась тщатель
ная подготовка зданий поселка к суровой 
Зиме. Радисты обещают к середине апреля 
пустить автоматическую телефонную стан
цию. Повсюду в «Мирном» кипит напря
женная работа.

И. ДЕНИСОВ.
Спец. корр. ТАСС.

Антарктида. «Мирный».
20 марта.

I дящихся. ата заоота нашла отражение и 
в городском бюджете на 1956 год. Затра
ты на финансирование городского хозяй
ства определены в сумме 17.444 тысячи 
рублей, на просвещение —  20.401,3 ты
сячи рублей, на здравоохранение— 29.057 
тысяч рублей.

Нужно бережно, по- хозяйски использо
вать эти средства. Однако в нашем горо
де есть еще много случаев неправильного, 
бесхозяйственного отношения к расходо
ванию государственных средств. Задача 
городского и районных исполкомов Сове
тов депутатов трудящихся, руководите
лей предприятий, организаций и учреж
дений состоит в том, чтобы добиваться

сти труда, снижения себестоимости про
дукции, бороться за рост накоплений в 
хозяйстве, за бережливое п рациональное 
расходование материальных и денежных 
ресурсов.

С содокладом по первому вопросу вы
ступила председатель постоянной бюджет
но-финансовой комиссии тов. МаштакО- 
ва В. Е.

В прениях первой выступила депутат 
тов. Бубнова. Она отметила большую по
вседневную заботу, которую проявляют 
партия и правительство о дальнейшем 
развитии здеавоохранекия в нашей стра
не. Эта забота нашла отражение и в 
бюджете г. Томска на 1956 год.

Тов. Бубнова указала также на серьез
ные недостатки в работе предприятий ме
стной промышленности: продукция, выпу
скаемая промысловыми артелями г. Том
ска, дорого стоит и нередко бывает низ
кого качества.

Депутат тов. Бережных говорил о 
необходимости строгого соблюдения Фи
нансовой дисциплины. Горисполком и его . 
отделы должны повседневно контролиро
вать правильность расходования государ
ственных средств, требовать соблюдения 
режима экономии, следить за правильным 
использованием механизмов и оборудова
ния на предприятиях. Необходимо, напри
мер, улучшить использование механиз
мов в строительных организациях города.

Депутат тов. Кессеннх отметил, что 
нужно больше заботы проявлять о благо
устройстве городских улиц, об улучшении 
водоснабжения населения. Следует бороть-, 
ся с формальным отношением к жалобами 
трудящихся, внимательно разбираться в 
каждом отдельном случае.

Заведующий Куйбышевским райфо тов. 
Кулишенко отметил недостатки в работе 
городского финансового отдела, который 
нередко решает вопросы медленно, неоне, 
ративно, слабо контролирует работу орга
низаций, учреждений и предприятий.

На недостатках в коммунальном хо
зяйстве города остановился депутат тов. 
Жестиков. Из года в год ставится вопрос 
об улучшении работы бань, о строитель
стве ряда коммунально-бытовых объектов, 
но вопрос не решается. Виновные в этом 
остаются безнаказанными.

В прениях по первому вопросу высту
пили также депутат тов. Пушннкова и 
заместитель заведующего гороно тов. По
пов.

Об организации соревнования между 
городами Томском и Кемерово сделал сооб
щение заместитель председателя горис. 
полкома тов. Яворский. Он вынес на об
суждение депутатов текст договора социа
листического соревнования между Том
ском и Кемерово за успешное выполнение 
плана 1956 года по местному хозяйству, 
за неуклонное улучшение культурно-бы
тового обслуживания трудящихся.
■ По вопросам, рассмотренным на сессии, 

городской Совет принял решения. Ут
вержден отчет об исполнении бюджета 
города за 1955 год и принят бюджет на 
1956 год. Городской Совет утвердил меро
приятия в социалистическом соревнова
нии с гор. Кемерово.
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НовЫе сорта пшеницЫ
Чтобы ежегодно получать устойчивые ’ голюбива, при засушливом лете снижает

Программы, оторванные
от практики

«Крупным недостатком, —  говорил 
Н. С. Хрущев в докладе на XX съез- I 
Де партии, —  является слабая связь выс
шей школы с практикой, с производством, 
отставание от современного уровня техни
ки». •

Этот недостаток характерен и для том
ских вузов. При Томском политехническом 
институте созданы высшие инженерные 
курсы, призванные готовить высококва
лифицированные кадры инженеров для 
угольной промышленности.

Е сожалению, учебный план курсов не 
соответствует их назначению. Главная бе
да этого плана в отсутствии взаимосвязи 
между общеобразовательными и специаль
ными дисциплинами, теоретическими и 
практическими занятиями. Например, курс 
высшей математики читается в отрыве от 
прочих дисциплин, зачастую отстает от 
них. В результате по курсам теорети
ческой механики, физики, сопротивления 
материалов изучаются темы, основанные 
на дифференциальном и интегральном ис
числении, в то время, как по высшей ма
тематике интегральное исчисление еще не 
пройдено. У групп горных электромехани
ков весь курс теоретической' электротех
ники и теории электропривода основан на 
теории комплексных чисел, но этот раздел 
из программы курса высшей математики 
совершенно исключен.

Программы курсов физики и теорети
ческой электротехники в группах механи
ков построены так, что раздел электриче
ства но физике проходится значительно 
позднее, чем соответствующие разделы по

] курсу теоретической электротехники. Курс 
теоретической механики подготовляет 

I слушателей в прохождению курса 
сопротивления материалов, теории ма
шин и механизмов и деталей машин. 
Однако курс теоретической механики зна
чительно отстает от соответствующих раз
делов последующих дисциплин. Такое же 
положение в ряде других смежных дне- 
циплин.

Это приводит к тому, что слушатели 
курсов приступают к прохождению про
граммы общеинженерных дисциплин без 
достаточной подготовки по общеобразова
тельным, а программы специальных • дис
циплин —  без достаточного изучения об
щеинженерных, что мешает получению 
твердых знаний.

Практические и лабораторные занятия 
зачастую не увязаны с прохождением тео
ретического материала. Например, лабора
торные работы по курсам электрических 
машин, электропривода, рудничного тран
спорта и других начинаются с самого на
чала семестра, когда лекционный матери
ал но этим дисциплинам еще не прочитан. 
В результате часть лабораторных ра
бот срывается, а часть проходит фор
мально, без глубокого разбора темы. 
Лаборатории оснащены устаревшим обору
дованием, ряд механизмов в практике уже 
не встречается.

Программа ряда дисциплин совершенно 
оторвана от практики. Например, курс, те
плотехники (52 учебных часа) не учиты
вает вопросов работы шахтных котельных,

в то время как значительная часть про
граммы расходуется на ознакомление с 
устройством котлов высоких и сверхвысо
ких параметров, устанавливаемых на 
крупных электростанциях, на которых 
горным инженерам, выпускникам курсов 
едва ли придется работать. Совершенно не 
рассматриваются в этом курсе вопросы во
доподготовки, ремонта котельных устано
вок, устройства и обслуживания вспомога
тельного котельного оборудования, тепло
фикационных сетей и систем центрально
го отопления. В результате выпускник 
курсов —  главный инженер нлн главный 

I механик шахты— не в состоянии организо- 
1 вать нормальную работу шахтной котель

ной, не говоря уже о ее реконструкции.
В группах эксплоатационников по

маркшейдерскому делу совершенно не
практикуется чтение пластовых карг, со
ставление профилей и разбивка направле
ний горных выработок. В груш е шахто
строителей мало уделяется внимания чте
нию чертежей зданий и сооружений. А это 
очень пригодилось бы нам в нашей буду
щей практической работе.

Экономическому образованию сейчас 
доллено уделяться большое внимание. 
Между тем, на высших инженерных кур
сах не изучается даже баланс, его состав
ление и разбор.

В работе современных шахт решающую 
роль играют механизмы. Но на курсах все 
ещо бытует мнение, что горному инжеве- 
ру-эксплоатационнику знание механизмов 
не обязательно: «на то, мол, механик 
есть». Такое пренебрежительное отноше
ние к механизмам сказывается хотя бы в 
том, что программа курса горных машин 
для групп инженеров-эксплоатащюнников 
сводится к изучению технико-экономиче

ских данных машин по таблицам, которые 
можно найти в любом справочнике по гор
ным машинам.

Ни в одной из групп не рассматрива
ются вопросы монтажа шахтного оборудо
вания, в результате чего ни инженер-ме
ханик, ни инженер-шахтостроитель, окон
чивший курсы, не в состоянии смонтиро
вать или проконтролировать монтаж шахт
ной подъемной машины, компрессорного 
хозяйства и т . и.

Большинство слушателей ВИЕ’а имеет 
значительный практический опыт', заин
тересовано в более глубоком изуче
нии материала, но преподавательский 
состав курсов зачастую не дает 
исчерпывающего ответа на интересую
щие вопросы. Такое положение создается 
потому, что к преподаванию на курсах 
мало привлекается ведущий профессорско- 
преподавательский состав кафедр. Руко
водство института мало уделяет внимания 
курсам. Заместитель директора по учебной 
части тов. Еазачек и секретарь партий
ного комитета института тов. Будников—  
редкие гости на лекциях, читаемых для 
слушателей курсов.

В Директивах XX съезда ЕПСС по ше
стому пятилетнему плану ставится за
дача: «Значительно улучшить качество 
подготовки специалистов с высшим и 
средним специальным образованием». Ру
ководству института необходимо пере
смотреть учебный план курсов, обновить 
оборудование лабораторий, усилить препо
давательский состав. При этом условии 
высшие инженерные курсы будут гото
вить более квалифицированных инжене
ров для угольной промышленности.

Е. ЮРИНСКГД 
заместитель секретаря партбюро 

высших инженерных курсов.

урожаи яровой пшеницы, своевременно и 
без потерь проводить их уборку, необходи
мо в колхозах области сеять два сорта 
пшеницы —  раннеспелый н поздне
спелый. Районированным раннеспелым 
сортом пшеницы для нашей обла
сти является «гарнет», позднеспелым —  
«диамант». Однако в настоящее время сорт 
«диамант», как более урожайный, поч
ти совсем вытеснил в колхозах южных 
районов сорт «гарнет». Хорошо вызревает 
пшеница сорта «диамант» и в ряде север
ных районов —  Кривошеинском, Бакчар- 
сКом, Молчановском, Парбигском и других. 
Посевы сорта «гарнет» здесь также из 
года в год сокращаются. Создается ненор
мальное положение, когда в колхозах ос
тается лишь один —  позднеспелый сорт 
пшеницы.

Сортоиспытанием в нашей области вы
явлены высокоурожайные скороспелые 
сорта пшеницы —  «нарымская 246» и 
«скала».

Оорт пшеницы «нарымская 246» выве
ден Нарымской государственной селекци
онной станцией методом индивидуального 
отбора из гибридного материала, получен
ного от скрещивания пшеницы сортов 
«диамант» (мать) и «северянка» (отец). 
Вт сорта «диамант» гибрид позаимствовал 
высокую урожайность и хорошее качество 
зерна, от сорта «северянка» —  скороспе
лость, устойчивость против полегания и 
осыпания зерна.

Разновидность этого сорта —  «мильту- 
рум»— имеет безостый, неопущенный ко
лос, зерно красное. Абсолютный вес 1.000 
зерен итого сорта —  29,5  —  33 грамма,

урожаи, при влажном —  резко повышает 
его. В 1954 году, отличавшемся влажным 
и прохладным летом, на госеортоучаетках 
в Еемеровской, Новосибирской и Тюмен- 1 
ской областях сорт «нарымская 246» дал 
более высокий урожай, чем сорт «диа
мант», а в Алтайском крае выше, чем 
районированный сорт «ыильтурум 553».

На агрономическом совещании при обл- 
сельхозуправлении сорт «нарымская 
246» получил положительную оценку и 
предложен к районированию в качестве 
основного сорта пшеницы для северных 
районов области —  Александровского, Ва- 
сюганского, Верхне-Еетекого, Еаргасокско- 
го, Парабельского, Дудинского и Кслпа- 
шевского. В Бакчарском, Чаинском, Пар
бигском, Молчановском и Еривопгияеком 
районах этот сорт, как скороспелый, будет 
вторым сортом в посевах, дополняющим 
позднеспелый сорт «диамант».

Для посева в 1956 году имеется 292 
центнера семян пшеницы «нарымская 
246». Их получат для размножения рай- . 
семхозы северных районов. Хозяйства, ко- * 
торым будут выделены семена этого ново
го ценного сорта пшеницы, должны с 
большой заботой отнестись к их выращи
ванию е тем, чтобы получить хороший 
урожай.

Большая и ответственная задача по вы
ращиванию высококачественных семян 
суперэлиты и элиты пшеницы «нарым
ская 246» лежит на Нарымской государ
ственной селекционной станции.

Второй скороспелый сорт яровой пшени
цы —  «скала» —  является перспектив
ным скороспелым сортом для колхозов юж-

на 2 —  3 грамма выше, чем у пшеницы j ной группы районов. Выведен он Тулун- 
«гарнет». Вызревает на 4— 6 дней рань- [ской государственной селекционной стан- 
ше пшеницы «диамант», на 1 —  2 дня цией Иркутской области. Разновидность

1 этого сорта —  «лютеецене» —  имеет бе-позднее пшеницы «гарнет». Семена уже 
вскоре после уборки дают нормальную 
всхожесть. Это очень ценное качество. 
Оорт обладает высокой устойчивостью 
против полегания.

В среднем за 3 года на Нарымской го
сударственной селекционной станции сорт 
«нарымская 246» дал урожай на 5 цент
неров е гектара выше, чем сорт «гарнет».

По данным сортоиспытания на Чаин- 
еком п Парабельском государственных сор
тоучастках сорт пшеницы «надымская 
246» дал урожай по 18,2 —  26,1 цент
нера с гектара, на 4,6 —  5,7 выше, чем 
сорт «гарнет».

Пшеница, сорта «нарымская 246» вла-

лый, безостый, неопущенный колос, зерно 
красное. Зерна пшеницы исключительно 
крупны. Вес 1.000 зерен достигает 37 
граммов. «Скала» — низкосоломистый сорт 
пшеницы, абсолютно неполегаемый.

При сортоиспытаниях на Томском, Аси- 
новском и Шегарском государственных 
сортоучастках средний урожай за три года 
пшеницы сорта «скала» составил по 22,9 
центнера с гектара, выше, чем урожай 
сорта «гарнет», на 5,7 центнера с гекта
ра.

В 1956 году сорт пшеницы «скала» 
будет проходить производственное сорто
испытание. п. звонков.

2 >

Учеба профсоюзного актива
Зырянский райком ЕПСС провел семи

нар профсоюзного актива. Участники се
минара обменялись опытом работы.

Председатель рабочкома Асиновскон 
сплавной конторы тов. Шадагин расска

зал о роли рабочего комитета сплавной 
конторы в организации социалистическо
го соревнования сплавщиков.^ Тт. Слив- 
кин и Истомин рассказали об опыте ра
боты профсоюзных организаций Зырян
ской и Громьппевской МТС.

/
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В Директивах XX съезда КПСС 

перед работниками лесозаготови
тельных предприятий поставлена 
задана — осуществить переустрой
ство леспромхозов сезонного дей
ствия в предприятия для кругло- 
годовой работы с постоянными 
кадрами рабочих.

Коллектив Берегаевского лес
промхоза долгое время работает 
без сезонной рабочей силы. Мы 
помещаем материалы, в которых 
рассказывается о преимуществах 
работы с постоянными кадрами ле
созаготовителей, о том, что делает
ся здесь Для ликвидации текуче
сти работников.

Товаршцеская
помощь

Осенью прошлого года, закончив службу 
в Советской Армии, приехал я  в лесной 
поселок. Еще на службе я твердо решил 
после демобилизации работать в лесной 
Промышленности.

Поселок лесопункта Северный построен 
на красивом месте, благоустроен.

Приехав в леспромхоз, я  познакомился 
с передовым электропильщиком лесопунк
та тов. Руткаускасом.

—  Хочу стать электромотористом, —  
сказал я  ему.

—  Буду рад передать свой опыт.
И я  стал учиться у тов. Руткаускаса. 

Он опытный механизатор. В 1955 году 
нов. Руткаускае свалил 21.114 кубомет

р о в  древесины, что значительно больше 
Нормы. Снежные метели, сильные морозы 
Усложняют работу на лесосеках. Однако й 
в этих трудных условиях мы отлично 
справляемся с поставленной перед нами 
задачей. Соревнуясь за высокопроизводи
тельное использование техники, мы с 
тов. Руткаускасом ежедневно выполняем 
по полторы сменных нормы.

Из армии в леспромхоз я пришел не 
один. Много демобилизованных воинов 
влилось в дружную семью лесозаготовите
лей. Бывшие солдаты освоились на новом 
месте. Многие из них, не имеющие спе
циальностей, направлены в лесотехниче
ские школы. Они станут трактористами, 
лебедчиками, электромеханиками.

Полгода —  немалый срок. Сейчас могу 
с полным основанием сказать:

—  Работа в лесу мне нравится!
П. БЕДОВЫЙ, 

моторист электропилы.

☆  ☆

*

►

Высокая производительность 
— высокие заработки

В Директивах XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану намечены меро
приятия по дальнейшему развитию лесной 
промышленности. Почетная роль в их осу
ществлении принадлежит механизаторам.

Начиная с июля 1955 года, я ежеднев
но трелюю в смену на тракторе КТ-12 по 
50— 55 кубометров древесины, перевы
полняя сменную норму. В 1955 году на 
закрепленной за мной машине я отрабо- 

/  тал 3.800 часов без капитального ремон- 
Та, вывез на верхний склад 10.760 ку- 

1 бометров леса —  почти в полтора раза 
больше задания.

В Нашем леспромхозе с Каждым днем 
растет число лесозаготовителей, которое 
успешно осваивает новую технику, изу
чает смежные профессии. Я сейчас осваи
ваю новую машину —  трактор С-80, на 
котором мне предстоит работать.

Высокая производительность труда при
носит механизаторам высокие заработки. 
Мой месячный заработок в 1955 году со
ставлял от 1.500 до 2.000 рублей. В ав
густе я заработал 2.471 рубль. Высокие 
заработки имеет и мой брат —  Зенас 
Руткаускае. Наша семья живет в до
статке.

Коллектив нашего лесопункта решил 
досрочно выполнить план лесозаготовок 
первого года шестой пятилетки и до кон
ца года дать сверх плана 3.000 кубомет
ров древесины. Я решил в 1956 году вы
везти на верхние склады 17,000 кубомет
ров леса, что значительно больше нормы. 
Принятое обязательство выполняю.

А. РУТКАУСКАС, 
тракторист.

Полнее удовлетворять нуж ды  
лесозаготовителей

В Директивах XX съезда КПСС Преду
сматривается дальнейшее развитие лесной 
промышленности. За пятилетие решено 
увеличить объем вывозки Деловой древе
сины примерно на 42 процента. Намечено 
переустройство леспромхозов сезонного 
действия в предприятия для круглогодовой 
работы с постоянными кадрами рабочих.

Коллектив нашего леспромхоза в ше
стой пятилетке увеличит заготовку и вы
возку древесины в 1,8 раза по сравнению 
с предшествующим пятилетием. Увеличе
ние лесозаготовок будет осуществлено за 
счет дальнейшего внедрения новой техно
логии производства, механизации трудоем
ких и вспомогательных работ. Увеличит
ся выработка на списочного рабочего, 
К Концу шестой пятилетки производи
тельность труда возрастет по отношению 
к достигнутой в пятой пятилетке на 54 
процента, себестоимость кубометра древе
сины снизится на 17,6 процента.

У нас есть все возможности для вы
полнения поставленной задачи. Предприя
тие располагает запасами леса примерно в 
объеме 12 миллионов кубометров. Боль
шие запасы леса позволяют нам ориен
тироваться на многолетнюю работу, про
изводить большие капиталовложения на 
строительство жилого фонда, культурно- 
бытовых зданий и лесовозных дорог 
круглогодового действия, создать квали
фицированный кадровый состав рабочих.

Наш леспромхоз уже в 1955 году пере
шел на круглогодовую работу с постоян
ными кадрами. Это помогло нам впер
вые за много лет выполнить годовой план 
лесозаготовок. В прошлом году мы вывез
ли леса больше, чем в 1954 году, на 65 
тысяч кубометров. На каждого списочного 
рабочего в 1955 году выработано на 54 
кубометра больше, чем в 1954 году. В 
целом по леспромхозу производительность 
труда возросла на 19 процентов, себе
стоимость кубометра древесины снижена 
на 17,3 процента.

Нам удалось создать постоянные кадры 
рабочих потому, что мы развернули 
большое жилищно-бытовое . строитель
ство, боролись за создание хороших быто
вых условий для всех рабочих. Только за 
два последних года леспромхоз построил и 
ввел в эксплоатацию более 8 тысяч квад
ратных метров жилой площади. Кроме 
того, 221 дом построен самими рабочими 
за счет выделенных государством ссуд. В 
прошлом году введены в эксплоатацию 
больница на 25 мест, клуб на 300 мест, 
столовая на Северном лесозаготовительном 
пункте, баня. Расширена средняя школа. 
Сейчас в ней учится 600 детей лесозаго
товителей. Работает вечерняя школа ра

бочей молодежи. Радиофицированы и 
электрифицированы Северный и Тайгин- 
ский лесопункты. В леспромхозе работают 
Два детсада и одни Детясли.

Дли того, чтобы закрепить постоянные 
кадры рабочих, мы и впредь будем рас
ширять жилищное и бытовое строитель
ство. В 1956 году будет сдана в эксплоа
тацию амбулатория на 6 врачебных мест 
с рентгеновским кабинетом. В больнице 
Начнет работать еще одно отделение/

Ново-Тайгинский лесопункт в шестой 
Пятилетке должен дать народному хозяй
ству более 500 тысяч кубометров древе
сины. Он будет самым крупным пунктом 
леспромхоза. Поэтому в 1956 году здесь 
начато строительство крупного рабочего 
Лесного поселка. В поселке, кроме квар
тир для 300 семей, будут Построены 
школа, детский сад, ясли, клуб, столовая 
и т. д.

Строительство жилого фонда уже нача
то, й к 1 апреля будет сдано в экешюа- 
тацию 40 квартир для лесозаготовителей.

Вместе с тем, мы еще не добились то
го, чтобы все бытовЫе и культурные за
просы лесозаготовителей были удовлетво
рены. Серьезным недостатком является 
то, что подсобное хозяйство нашего отде
ла рабочего снабжения работает плохо, не 
обеспечивает потребностей коллектива в 
овощах и картофеле. В связи с этим в 
1956 году посевная площадь подсобного 
Хозяйства будет увеличена в два раза.

Имеются и другие недостатки в работе 
отдела рабочего снабжения. Работники 
облурса неправильно планируют завоз 
фондовых продовольственных и промыш
ленных товаров в леспромхоз. Они их 
завозят в Еуяновский и Средне-Чулым
ский леспромхозы, а нам зимним путем 
приходится перевозить товары к себе.

Для закрепления постоянных кадров 
очень важно перевести предприятие на 
однотипное оборудование. Это облегчит 
подготовку механизаторов, даст возмож
ность широко организовать обмен опытом 
работы. Однако руководители комбината 
«Томлес» задерживают перевод предприя
тия на однотипное оборудование.

Коллектив нашего леспромхоза взял 
обязательство —  план первого года ше
стой пятилетки выполнить досрочно и 
дать сверх годового плана 10 тысяч ку
бометров древесины. Мы сейчас настойчи
во боремся за выполнение этого обяза
тельства. Февральский план выполнен. 
Принимаем меры к тому, чтобы держать 
высокие темпы работы, вести лесозаго
товки ритмично в течение всего года.

П. БУЦИЙ,
директор Берегаевского леспромхоза.

Создавать квалифицированные кадры
В нашем леспромхозе 'уделяется боль

шое внимание подготовке кадров. Только 
в 1955 году обучено на курсах с отрывом 
от производства 72 человека. Они приоб
рели профессии трактористов газогенера
торных и дизельных тракторов, электро
механиков передвижных электростанций и 
машинистов силовых установок, лебедчи
ков и крановщиков. 46 рабочих освоили 
вторые и третьи профессии без отрыва, от 
производства. За прошлый год были под
готовлены 17 мотористов электрических и 
бензомоторных пил, 6 лебедчиков.

На лесозаготовительных пунктах пред
приятия по примеру лебедчика Свадявско- 
го леспромхоза треста «Закарпатлеспром» 
тов. Варги организовано обучение рабочих 
непосредственно на местах лесоразработок 
опытными механизаторами. Так, лебедчик 
Тайгинского лесопункта тов. Томилов 
передал свой опыт работы молодому 
лебедчику тов. Шнур, тракторист тов. 
Жение обучил своего помощника тов. Ло
ган. В течение трех месяцев самостоятель
ной работы тов. Логан успешно выполняет 
производственные задания.

На всех лесозаготовительных пунктах 
организована техническая учеба. Хорошо 
проводит занятия с машинистами и по
мощниками машинистов паровозов на
чальник депо тов. Семикоз. С мастерами 
леса и десятниками заиимаются технору

ки тт. Борисенко и Задворнов. На заня
тиях изучаются вопросы организации тру
да, технологии лесозаготовок, стандарты 
на лесопродукцию и т. д.

В 1955 году, как и в прошлые годы, 
ряд инженерно-технических работников 
леспромхоза прошел четырехмесячную 
подготовку на курсах повышения квали
фикации при Сибирском лесотехническом 
институте в г. Красноярске. Некоторые 
товарищи направлены на курсы мастеров 
и на трехгодичное отделение лесотехноло- 
гов в этом же институте.

Наш леспромхоз постоянно пополняется 
новыми машинами, механизмами и обору
дованием. Например, только в феврале по
лучено 6 тракторов С-80. В феврале для 
работы на тракторах С-80 подготовлено 
восемь трактористов из числа работаю
щих на тракторах КТ-12.

В 1956 году в леспромхозе получат 
квалификацию 71 человек, 69 человек по
высят свои знания на курсах техническо
го обучения. Следует отметить, что в ос
новном подготовка кадров будет осущест
влена в леспромхозе.

Неустанная забота о подготовке и по
вышении квалификации кадров —  залог 
успешной работы леспромхоза.

Л. ЖАРКОВ, 
начальник производственного отдела.

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Мискичеков издает приказ...
(По письму в редакцию)
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Хорошо трудится плотник машинно
дорожного отряда № 134 треста «Том- 
лесжелдорстрой» Прасковья Михайлов
на Кметь. Ее ежедневная выработка 
150 —160 процентов нормы. Качество 
выполняемых работ отличное.

На снимке: П. М. Кметь.
Фото В. Майкова.

Учреждения культуры 
в субботние и воскресные 

дни
В связи с сокращением продолжитель

ности рабочего дня для рабочих и служа
щих в предвыходные и предпраздничные 
дни областное управление культуры про
вело совещание руководителей городских 
и областных учреждений культуры. На 
совещании выработаны меры, направлен
ные на улучшение культурного обслужи
вания трудящихся в предвыходные, вы
ходные, предпраздничные и праздничные • ничего, кроме неприятностей, не
дни.

Томский областной драматический театр | 
имени В. П. Чкалова в предвыходные дни ' 
будет проводить с 16 часов дневные спек-' 
такли, спектакли малых форм, творческие 
отчеты актеров с показом их мастерства.

Областная филармония в предвыходные 
дни организует в концертных залах и 
клубах концерты и выступления артистов 
в дневные и вечерние часы.

Кинотеатры, стационарные и передвиж
ные киноустановки в городах, районных 
центрах и рабочих поселках в предвыход
ные и выходные дни будут ставить по 
одному —  два дополнительных киносеан
са.

В областной библиотеке имени Пушки
на выходной день с субботы перенесен на 
пятницу, библиотека будет открыта для 
читателей с 14.30 до 23 часов/. В район
ных и городских библиотеках выходной 
день установлен в среду, а часы работы 
определены с 12 до 21 часа.

С учетом запросов трудящихся пере
страивается работа профсоюзных и ведом
ственных клубов. В предвыходные и вы
ходные дни в утренние и дневные часы 
будут проводиться киносеансы, детские 
утренники и спектакли, а в вечернее вре
мя —  тематические вечера, вечера отды
ха, вечера молодежи, спектакли, концерты.

Руководство Дома офицеров субботние и 
воскресные дни также намечает использо
вать для культурного обслуживания тру
дящихся города, а утренние часы —  для 
детей.

Областной краеведческий музей в пред
выходные и выходные дни проводит тема
тические лекции-экскурсии по залам 
музея, экскурсии по историческим местам 
гор. Томска и краеведческие экскурсии за 
город. В субботние, воскресные н празд
ничные дни музей намечает организацию 
временных выставок музейных экспонатов 
и документов в отдаленных от центра го
рода клубах и залах.

Томское отделение художественного 
Фонда СССР для обозрения трудящихся в 
предвыходные и выходные дни открывает 
салон живописной изобразительной про
дукции томских художников. В выходные 
и праздничные дни отделение организует 
передвижные выставки живописи.

Томский телевизионный центр по пред
выходным и выходным дням вводит, на
ряду с вечерними, дневные телевизионные 
передачи.

Принят ряд мер но улучшению каче
ства и содержания радио- и телевизион
ных передач, особенно в предвыходные и 
выходные дни.

В канте приказов Верхне-Кетской рай
онной сберкассы 19 июля 1955 года по
явилась следующая не совсем грамот
ная запись: «За нарушение трудовой
дисциплины, выразившееся в опозда
нии на работу, обсчет клиентов, гру
бое отношение в коллективе, на что 
поступали жалобы устные и письменные, 
за дискредитацию сберкассы своим пове
дением, старшего кассира Иванову Нину 
Александровну е работы уволить без оп
латы двухнедельного выходного пособия». 
Автором этого приказа был заведующий 
сберкассой Мискичеков. Чтобы пйнять 
суть этого приказа, обратимся к истории.

...В 1953 году работница одной из том
ских сберкасс Н. Иванова по семейным 
обстоятельствам переехала в с. Белый Яр.

Комсомолка Иванова не хотела бездель
ничать и пожелала устроиться на работу. 
Естественно, что она в первую очередь 
обратилась в районную сберкассу.

—  Нет у нас работы, —  заявил ей 
заведующий сберкассой Мискичеков. —  
Ходят тут...

Трудно сказать, почему, но посети
тельница ему явно не понравилась. И 
хотя должен был уволиться прежний 
кассир и на его место требовался новый 
работник, заведующий не захотел при
нимать Иванову на работу.

Зная о том, что свободное место в кас
се будет, Иванова обратилась за помощью 
в районные организации. Тов. Иванова 
была принята На работу. Мискичеков в 
это время находился в длительной коман
дировке.

—  Ишь, в кассу захотела, —  не
приязненно думал он, находясь в коман
дировке. —  Новый человек в коллективе

j с устоявшюйся традициями и обычаями
прине

сет...
На лице Мискичекова появилась бла

женная улыбка: перед его мысленным 
взором прошли «традиции и обычаи»..,

...Перед дверями его кабинета скапли
вается очередь. Посетители нервничают и 
требуют, чтобы заведующий подписал им 
какие-то документы.

—  Понимать надо! —  говорит им бух
галтер Копытова. —  У человека, можно 
сказать, семейное горе, а вы тут сканда
лите.

—  А что у него?
—  Корова в болоте увязла...
А он, Мискичеков, в это время коман

дует изъятием коровы из болота...
...В магазине продают кровати. Бухгал

тер Копытова с утра стоит в очереди. За
тем, победно восседая на телеге с кро
ватью, она проезжает мимо сберкассы. В 
два часа дня Копытова появляется на ра
боте. Она ложится в укромный угол и 
засыпает. При этом бухгалтер храпит.

Он. Мискичеков, вызвал ее и указал 
на недопустимость храпа в рабочее вре
мя. И вот, поди же ты. перестала хра
петь! Спит тихонько, как мышь...

А войди в такую дружную семью Ива
нова —  кто знает, что она принесет с 
собой...

Приехав в Белый Яр, Мискичеков был 
неприятно поражен тем, что за время его 
отсутствия Иванова стала работником 
сберкассы.

—  Ах, так! —  решил он. — Пока 
есть только приказ о принятии те
бя на работу. Скоро будет еще один при
каз —  об увольнении с работы!

С этого момента вся многотрудная дея
тельность заведующего сберкассой была 
направлена на то, чтобы выжить нового 
кассира. При этом разгневанный руко
водитель не гнушался ни нарушением 
социалистической законности, ни подта
совкой фактов.

Общеизвестно, что, если человек болен, 
ему выдают бюллетень, и он не ходит на 
работу. Мискичеков, вероятно, учитывал

это, когда однажды приказал Ивановой 
явиться к нему, хотя она была на бюл
летене. Иванова не смогла прийти.

—  Ага! —  злорадно подумал он и из
дал следующий неграмотно написанный 
приказ: «За неподчинение явиться по 
вызову заведующего предупредить Ивано
ву Нину Александровну о пребывании на 
работе»./

—  Вы не бюллетените, а дурака, ва
ляете! —  кричал он на Иванову, явив
шуюся с объяснением. —  Все больные!
Я вот тоже больной...

После этого случая Мискичеков, сле
дуя заповеди «размахнувшийся да уда
рит», начал еще более терроризировать 
старшего кассира.

Иванова в это время кормила ребенка. 
Однажды, когда Иванова была на работе, 
дома произошло несчастье: старший маль
чик, которому было всего три года, пзчез. 
Придя домой покормить младшего, мать 
из-за розысков сына опоздала на 3 ми
нуты на работу. Всякому здравому чело
веку ясно, что такое опоздание, пожалуй, 
трудно считать-то опозданием. А вот Мис- 
кнчекову это оказалось неясно, и он из
дал очередной приказ.

Наконец, однажды Мискичеков решил, 
что настал момент для окончательного 
удара, и издал приказ, который мы ци
тировали в самом начале.

Па фабрикование приказа ушло не мно
го времени. «Иванова Когда-то опоздала 
на работу на 3 минуты —  значит нару
шила трудовую дисциплину, —  размыш
лял зав. —  Она спорила со мной —  да 
это грубость в коллективе. Иванова од
нажды ошиблась на 4 рубля —  ну, это 
явный»обсчет клиентов. А подобные фак
ты есть ничто иное, как дискредитация 
учреждения».

Иванова обратилась в расценочно-кон
фликтную комиссию, которая нашла, что 
Мискичеков полностью неправ и бывше
го старшего кассира необходимо восстано. 
вить на работе. Однако заведующий 
сберкассой не пожелал подчиниться 
этому решению. Иванова подала в суд.

То, что сделал суд, поистине непости
жимо. Народный суд Верхне-Кетского 
района под председательством судьи Щё- 
локовой рассмотрел жалобу Ивановой и 
нашел, что Мискичеков, по словам тов. 
Щёлоковой, «выживает Иванову». Одна
ко, поскольку Иванова заявила, что Мис
кичеков ей создал невыносимые условия 
для работы, суд... подтвердил увольнение, 
изменив формулировку приказа на «...по 
собственному желанию».

Нам тов. Щёлокова выдала следующий 
документ, отличающийся неповторимым и 
редким сочетанием безграмотности и не
логичности: «По делу Ивановой И. А. 
при рассмотрении дела в суде, в случае 
ежели бы Иванова не заявила, что она ра
ботать в дальнейшем не желает в сбер
кассе., дело могло быть решено по друго
му. Судя по всем обстоятельствам .Аделад 
Иванова вынуждена была именно за
явить, что она работать не желает».

Так старший кассир Иванова была 
уволена с работы.

Главная вина падает на Мискичекова, 
пытавшегося очернить честного человека 
и вставшего с этой целью на путь 
оскорблений, угроз и подтасовки фактов.

Но, конечно, неправым выглядит и 
суд, признавший несостоятельность при
каза и тем не менее подтвердивший 
увольнение Ивановой.

«Мне не легче от того, что суд изме
нил формулировку приказа, —  пишет 
Иванова. —  На каком основании меня 
оставили без работы? Я молода, полна 
сил и хочу приносить пользу обществу».

Б. ЯРИН,
Вл. КОГАН.

$ Смелее внедрять круглогодовой 
ремонт тракторов

■I

XX съезд Коммунистической партии1 
Советского Союза указал на необходимость 
поднять роль машинно-тракторных стан
ций в развитии колхозного производства, 
повысить их ответственность, за механиза
цию трудоемких процессов в растениевод
стве н животноводстве. Интересы крутого 
подъема сельского хозяйства требуют от 
МТС решительного улучшения использо
вания техники, обеспечения крутого подъ
ема производительности труда механизато
ров.

В свете решений XX съезда партии с 
особенной силой встает вопрос о необходи
мости планомерного круглогодового исполь
зования тракторов. Помимо проведения ос
новных сельскохозяйственных работ на 
полях, механизаторы должны оказывать 
колхозам большую производственную по- 
мощь в заготовке и подвозке строитель
ных материалов, кормов к животноводче
ским фермам, вывозке удобрении на поля 
и т. д. Встает задача использовать трак
торы зимой с той же нагрузкой, что и ле
том. !

Однако распространенный сейчас метод 
зимнего ремонта всех тракторов не может 
обеспечить выполнения этой задачи. Он 
невыгоден ни колхозам, ни МТС. При 
этом методе все тракторы после окончания 
полевых работ должны быть стянуты на 
^усадьбы МТС. Ремонт всех тракторов в 
зимнее время требует одновременного при
сутствия в мастерских большого количе
ства механизаторов, что затрудняет по
мощь колхозам' в механизаций ферм, стро
ительстве и в других работах.

Зимний ремонт тракторов ведет к пе
рерасходу средств. Нередко получается 
так: трактор еще не выработал положен
ного количества гектаров мягкой пахоты, 1 
а его приходится ставить на ремонт, ибо 
подошел ремонтный сезон.

И, наконец, тракторы, отремонтирован
ные знмой, к концу полевых работ начи
нают часто выходить из строя. Например, 
очень велики простои тракторов по техни
ческим причинам в период уборки уро-
ЖАЛ.

Отказаться от кампанейщины в ремонте 
тракторов, обеспечить работоспособное со
стояние машин в течение всего года —  
вот задача, которая стоит перед машин
но-тракторными станциями.

Для этого необходимо в ближайшее вре
мя во всех МТС области перейти на круг
логодовой ремонт тракторов. Опыт ини
циаторов этого важного дела —  кол
лективов Суворовской и Бекешевской ма
шинно-тракторных станций Краснодарско
го края— говорит об огромных преимуще
ствах нового метода ремонта. Он даст воз
можность обеспечить хорошее техническое 
состояние и высокопроизводительную ра
боту тракторов в течение всего года, вы
свобождает большое количество механиза- 

I торов для оказания производственной по
мощи колхозам в строительстве, механиза
ции трудоемких процессов, значительно 
удешевляет ремонт.

В нашей, Молчановской МТС имеются 
все возможности, чтобы уже нынче внед
рить круглогодовой ремонт. В июне, 
июле, сентябре, октябре мы имеем воз

можность ремонтировать по 3 трактора в 
месяц; в ноябре, декабре, январе, февра
ле, марте, апреле —  по 4 трактора. В 
наиболее напряженные месяцы полевых 
работ (май. сентябрь) ремонтные работы 
производиться не будут.

8 постоянных рабочих мастерских с 
помощью трактористов-водитсЛей ремон
тируемых тракторов без особого напряже
ния справятся с таким объемом работ. В 
летнее время постоянные рабочие мастер
ских будут расставлены по 8 узлам; 2 
тракториста ремонтируемого трактора бу
дут заниматься разборкой трактора, помо
гать работникам узлов в ремонте двигате
ля и заднего моста, затем собирать трактор 
и обкатывать его. При такой организации 
труда трактор будет находиться в ремон
те 8— 9 рабочих дней. В зимний период 
количество ремонтников, в основном на 
монтажных работах, целесообразно будет 
увеличить с 10 до 14 человек. Таким об
разом, сохранив полностью узловой метод 
ремонта, мы думаем перейти в системати
ческому, круглогодовому ремонту.

При круглогодовом ремонте в мастер
ской будет находиться одновременно лишь
1— 2 трактора. Появится возможность ре
монтировать в мастерской одновременно с 
тракторами сельхозмашины, комбайны и 
автомашины.

При круглогодовом ремонте вид и срок 
ремонта будут определяться, исходя из 
межремонтной выработки трактора. Это 
даст нам возможность лучше сохранять 
тракторы, резко сократить расходование 
средств на их ремонт.

Внедрение круглогодового ремонта имеет 
огромное значение в дальнейшем развитии 
сельского хозяйства. Казалось бы, област
ное управление сельского хозяйства и в 
первую очередь его технический от
дел, возглавляемый тов. Пряхиным, возь
мется за его пропаганду и внедрение в

Позаботиться о любителях рыбной ловли
Магазин охотсоюза в г. Колпашево не 

оправдывает своего назначения. Работает 
он нерегулярно, открывается и закрывает
ся, когда вздумается продавцам, а глав
ное, Здесь нет многих необходимых для 
рыбной ловли принадлежностей. Нельзя 
купить здесь спиннинг и необходимое к 
нему снаряжение.

Весна —  горячая, интересная пора для 
любителей рыбной ловли. Теперь чуть вы
дастся свободное время, —  готовь снасти 
и —  на реку.

Работникам торговой сети необходимо 
улучшить снабжение любителей рыбной 
ловли рыболовными принадлежностями.

В. АЛЕКСЕЕВ, 
рабочий Кетского лесозавода.

практику МТС. Однако этого не произош
ло. Облсельхозуправление даже не поддер
жало инициативу по внедрению нового ме
тода ремонта, проявленную на местах. Ре
шив перейти на круглогодовой ремонт, 
механизаторы Молчановской МТС за лет
ний период прошлого года отремонтирова- ‘ 
ли 5 тракторов, Галкинской МТС —  око
ло 20. Однако эти тракторы даже не бы
ли включены в сводку о ходе ремонта 
тракторов как отремонтированные.

Необходимо широко внедрить в практи
ку МТС области круглогодовой метод ре
монта. А для этого облсельхозуправление 
должно без промедления решить два важ
ных вопроса:

1) создать в МТС обменные фонды за- , 
пасных частей и узлов;

2) обеспечить строительство в колхозах { 
гаражей для тракторов, эксплоатируемых I

! зимой. j
Эти вопросы поднимались еще в фев

рале 1955 года на областном совещании 
главных инженеров МТС. Там же обсуж
дался вопрос и о внедрении круглогодово- ( 
го ремонта. Но никаких практических вы- ‘ 
водов из этого совещания обдеельхозуп- 
равление не сделало.

Больше четырех месяцев областное уп
равление сельского хозяйства собиралось 
созвать семинар главных инженеров МТС 
по результатам эксплоатации машинно- 
тракторного парка в 1955 году и по вне
дрению круглогодового ремонта, но так его 
и не провело. Факты говорят о том, что 

, облсельхозуправление не проявляет ини- 
I циативы во внедрении круглогодового ре

монта тракторов, не борется за это важ
ное дело.

Нужно принять все меры к  внедрению 
в практику МТС круглогодового ремонта.

м. шонин,
главный инженер Молчановской МТС.

Хулиганы не наказаны
На станции Итатка Томской железной 

дороги имеются два клуба? Но мы, жите
ли Итатки, с опаской посещаем наши 
очаги культуры. Хулиганство в клубах 
стало обычным явлением. Из-за дебошей 
иногда срываются киносеансы, отменяют
ся концерты.

Недавно в отпуск к своим родителям 
приехал Николай Першин. Несколько пья
ных хулиганов набросились на него и 
зверски его избили. Эта же группа хули
ганов нанесла увечья гражданину Пин- 
чуку.

Н. Першин подал заявление участково
му милиционеру станции Итатка тов. Ба
ранову с просьбой привлечь хулиганов к

ответственности. Тов. Баранов хорошо 
знает дебоширов, но ограничился тем. что 
отобрал у них свинцовый кастет.

Оставшись ненаказанными, хулиганы 
совсем распоясались, и в клубе Песьянско- 
го леетранхоза во время сеанса нзбили 
киномеханика тов. Рогожникова. Тов. Ба
ранов и в этом случае занял странную по
зицию замалчивания и покрывательетва 
хулиганам. Бездействует и Туганское от
деление милиции.

Пора общественности станции Итатка, 
органам милиции, судебным органам энер
гичнее взяться за борьбу с хулиганством.

ОВСЯННИКОВА.

По следам неопубликованных писем
В одном из писем в редакцию расска

зывалось о недостатках в организации 
труда на Кицимском лесозаготовительном 
участке Берегаевского леспромхоза и о 
недобросовестном отношении к служебным 
обязанностям начальника этого участка 
Ажеля.

Директор Берегаевского леспромхоза 
тов. Буции сообщил редакции, что прика
зом по леспромхозу начальник Кицимеко- 
го лесозаготовительного участка Ажель 
за недисциплинированность и недобросо
вестное отношение в служебным обязан
ностям с работы снят. Приняты меры но 
устранению недостатков в работе участка.

V
В редакцию поступил сигнал о наруше

нии принципов колхозной демократии 
председателем колхоза имени Василевского 
Туганского района тов. Белослудцевым.

Из Туганского райисполкома нам сооб
щили, что корреспонденция обсуждена на 
общем собрании членов сельхозартели име

ни Василевского. Решением собрания тов. 
Белослудцев за нарушение принципов кол
хозной демократии предупрежден.

**

О грубости, допускаемой работниками 
Канаекинского отделения связи Каргасок- 
ского района по отношению к вкладчи
кам, написал в редакцию тов. Бурилин.

Начальник Еаргасокской конторы ср^зи 
тов. Тыченко нам сообщил, что за грубое 
отношение к вкладчику заведующей 
агентством тов. Толстовой объявлен стро
гий выговор.

***
В письме на имя редакции сообщалось 

о недостойном поведении инструктора 
физкультуры Колпашевского добровольного 
спортивного общества «Спартак» Бусова.

Как нам сообщили из областного совета 
общества «Спартак», решением президиу
ма Бусов от занимаемой должности осво
божден.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



УЛАН-БАТОР, 19 марта. (ТАСС). Ито- I Выступавшие единодушно отмечали
ги работы XX съезда КПСС находятся в ! огромное значение решений XX съезда 
центре внимания членов Монгольской на- КПСС для деятельности братских комму-
родно-революционной партии (МНРП) и 
всех грудящихся республики. Сегодня 
на собрании актива партийной организа
ции Улан-Батора член делегации МНРП 
на XX съезде КПСС Ю. Цеденбал сделал 
доклад об итогах съезда. На собрании 
выступили также члены делегации 
Д. Дамба и Д. Тумур-Очир, партийные 
работники столицы МНР.

диетических и рабочих партий всех 
стран, большой вклад, внесенный съездом 
в дальнейшее развитие марксистско-ле
нинской теории. Собрание призвало всех 
членов МНРП глубоко изучить решения 
XX съезда КПСС, творчески руководство
ваться ими в практической деятельно
сти применительно к конкретным усло
виям жизни МНР.

Издание доклада Н. С. Хрущева 
на португальском языке

МОНТЕВИДЕО, 19 марта. (ТАСС). Бра
зильская газета «Воз операриа» выпусти
ла на португальском языке в виде спе

циального приложения отчетный доклад 
ЦК КПСС, сделанный на XX съезде КПСС 
Н. С. Хрущевым.

ПРием Г. М. Маленкова премьер-министром 
Великобритании Антони Иденом

ЛОНДОН, 19 марта. (ТАСС). Сегодня Великобритании Антони Иденом. В беседе 
находящийся в Лондоне заместитель Пред- принял участие также посол СССР в Вели- 
седателя Совета Министров СССР Г. М. 1 кобритании Я. А. Малик.
Маленков был принят премьер-министром 1

Демонстрация трудящихся ГДР по случаю годовщины 
мартовских революционных боев 1921 года

БЕРЛИН, 19 марта. (ТАСС). Трудящие
ся Германской Демократической Респуб
лики отметили вчера годовщину мартов
ских революционных боев 1921 года в 
Средней Германии. По сообщениям печати, 
в Лейпциге, Зуле и других городах ГДР 
состоялись многолюдные демонстрации и 
митинги. В демонстрациях приняли- уча
стие десятки тысяч трудящихся —  чле

нов рабочих дружин. В Галле на улицы 
города вышло более 20 тысяч человек. 
Демонстрации и митинги повсюду прошли 
под знаком решимости трудящихся ГДР 
бороться за мир и безопасность, за даль
нейшее укрепление первого в истории 
Германии рабоче-крестьянского государ
ства —  Германской Демократической Рес
публики.

Возобновление работы Подкомитета Комиссии ООН
по разоружению

ЛОНДОН, 19 марта. (ТАСС). Сегодня в 
Лондоне возобновил свою работу Подкоми
тет Комиссии ООН по разоружению. В 
работе Подкомитета принимают участие: 
представитель Советского Союза —  пер
вый заместитель Министра иностранных 
дел СССР —  А. А. Громыко, представи
тель США —  Гарольд Стассен, предста
витель Англии —  государственный ми
нистр по иностранным делам Антони Нат- 
гинг, представитель Франции'—  Жюль 
Мок и представитель Канады —  верхов
ный комиссар Канады в Англии Норман 
Робертсон.

Открывая заседание Подкомитета, пред
ставитель Англии Наттинг сообщил, что 
работа Подкомитета будет проходить в 
закрытом порядке. В своей речи он отме
тил большое значение разрешения проб
лемы разоружения для урегулирования 
других нерешенных международных про
блем. В заключение Наттинг выразил 
надежду, что представители пяти держав 
в Подкомитете будут стремиться к дости
жению согласованного решения проблемы 
разоружения.

События в Сингапуре
НЫО-ЙОРК, 19 марта. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства Юнай
тед Пресс из Сингапура, вчера там состо
й с я '7 мнесовый митинг, прошедший под 
лозунгом «свободу Сингапуру». Этот ми
тинг, на котором присутствовало около 
40 тысяч человек, был первоначально 
организован совместно левой народной 
партией действия и правительственным 
лейбористским фронтом. Однако затем он 
вылился в массовую демонстрацию трудя
щихся Сингапура, требовавших немедлен
ного предоставления независимости этой 
английской колонии. Массы людей несли 
транспаранты, на которых было написа
но: «Колониализм нужно отправить об

ратно в Уайт-холл» (резиденция англий
ского правительства в Лондоне), «Синга
пур не станет новым Кипром», и выкри
кивали лозунги против английских 
колонизаторов и местных властей, 
поставленных ими. Полиция пыта
лась сдержать бушующую толпу. Про
изошло столкновение между полицией 
и демонстрантами, в результате которого 
было ранено более 30 человек и еще 
большее число демонстрантов арестовано.

Корреспондент оценивает это как «пер
вый серьезный бунт в Сингапуре е марта 
1955 года, когда полиция в течение двух 
дней сражалась с бастующими рабочими 
автобусных компаний».

Соглашение о прекращении всеобщей забастовки
в Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 19 марта. (ТАСС). Сооб
щается, что сегодня вечером между цент
ральным объединением профсоюзов Фин
ляндии и центральным союзом предпри

нимателей достигнуто соглашение о пре
кращении с 20 марта всеобщей забастов
ки, начавшейся в Финляндии с 1 марта 
с. г.

За пересмотр соглашения об американских 
военных базах на Филиппинах

ПАРИЖ, 20 марта. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Франс 
Пресс из Манилы, ряд членов филиппин
ского сената настаивает на немедленном 
пересмотре филиппино-американского сог
лашения об американских военных базах. 
Председатель сенатской комиссии по де
лам национальной обороны и безопасно-, 
ста Эманюэль Пелаэс, касаясь незакон
ного ареста американскими властями фи
липпинского горняка в районе американ

ской военной базы в провинции Тарлак, 
заявил, в частности, что этот инцидент 
«подтверждает необходимость немедленно
го пересмотра соглашения».

Сообщается также, что филиппинские 
горнорудные компании при расширении 
добычи руды сталкиваются иногда с та
кими трудностями, как необходимость 
испрашивать разрешение о разработке 
национальных богатств своей страны у 
американцев.

Численность населения С Ш А
НЬЮ-ЙОРК. 20 марта. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Ассошиэйтед Пресс, 
бюро переписи США объявило, что на

1 февраля 1956 года население США 
составляло 166.966 тысяч человек.

Землетрясение в Ливане
БЕЙРУТ. 19 марта. (ТАСС). Печать 

сообщает, что в результате землетрясе
ния. происшедшего 16 марта в Ливане, 
разрушены десятки сел и деревень. По
гибло 140 и ранено более 200 человек. 
Без крова осталось более 3 тыс. жителей.

По предварительным данным, ущерб, 
причиненный землетрясением, исчис
ляется в 25 миллионов ливанских фун
тов. В Бейруте повреждено 43 здания.

Подземные толчки отмечались в Лива
не также 17 и 18 марта.

□  □ □

Закончились соревнования по горнолыжному спорту
Победа команды „Динамо"

АЛМА-АТА, 19 марта. (ТАСС). Сегодня i «Буревестника» Александра Артеменко 
над плаго Чимбулак опущен флаг 21-го (2 минуты 6 секунд) и третье —  спорт- 
первенства страны по горнолыжному I сменка «Трудовых резервов» Валентина 
спорту. В программе последнего дня были ! Наботенко (2 минуты 13,6 секунды).
соревнования по скоростному спуску для 
женщин.

Высокое мастерство продемонстрирова
ла призер зимних олимпийских игр Ев
гения Сидорова («Динамо»). Па трассе с 
перепадом высот в 600 метргч она по
казала лучшее время —  2 минуты 5,3 се
кунды и завоевала золотую медаль чем
пионки.

Второе место заняла представительница

Судейская коллегия подвела также ито
ги горнолыжного троеборья. Обладатель
ницей золотой медали стала Евгения Си
дорова, серебряной медали —  Александра 
Артеменко.

В итоге шести дней упорной борьбы в 
■команд- ом зачете победили лыжники 
«Динамо». На втором месте —  спортсмены 
Советской Армии, на третьем —  спарта
ковцы.

«...Мне хочется рассказать Вам 
о своей жизни на новом месте. 
По приезде в Калининский зерно
совхоз меня сразу же назначили 
старшим поваром. Было очень 
трудно, не раз пришлось загля
нуть в книги и в школьные кон
спекты.

Кино у нас бывает часто. А вот 
книг в библиотеке еще маловато. 
Я купила два тома Горького и 
два тома Пушкина. Приобретаю 
учебники и понемногу занимаюсь 
химией и литературой. Посоветуй
те, поступать ли мне на заочную 
учебу или подождать открытия 
вечерней школы в совхозе?

Еще к Вам просьба, Нонна Ге
оргиевна. Комсомольская органи
зация поручила мне подготовить 
для молодежного вечера доклад 
об облике советского мотодого че

ловека. Помните, Вы читали ю м 
такую лекцию? Вы заставили тог
да многих из нас задуматься о 
своем характере, поступках. Вот 
и мне хочется сделать этот док
лад таким. Пришлите, пожалуй

ста, материалы к нему. С нетерпе
нием буду ждать письма. Сооб
щите о жизни школы.

Зоя».
Это не единственное письмо, 

которое пришло на имя завуча 
школы кулинарного ученичества 
Н. Г. Коковой. Письма пишут и 
директору и преподавателям, а 

также учащимся выпускники 
школы. За прошлый гот почталь
оны принесли сюда 300 писем. 
Да и нынче их поступает немало. 
Ш "ют весточки о себе Никита 
Манаков из Магадана, Таня Хох
рякова из Акмолинской области, 

Клава Кожевникова ив г. Таш-Ку- 
мьш (Киргизская ССР), пишет 
морской кок Юра Сальников. То
ля Люшанься из Советской Гава
ни и многие другие.

Такая связь школы со своими 
питомцами имеет особый смысл.

Половина ее учащихся -— воспи
танники детских домов. Учась, . в 
школе, они находятся на полном 
государственном обеспечении. Об
щежитие для них — родной дом, 
а преподаватели — самые близ
кие люди.

Полнокровной жизнью живут 
девушки и юноши — учащиеся 
школы. Среди них есть и пре
красные спортсмены и хорошие 
певцы, танцоры, музыканты.

Обучение профессии здесь не
сколько необычно. Будущие пова

ра только два дня в неделю за
нимаются в классе, а четыре дня 
небольшими группами под руко
водством инструкторов приобрета
ют практические навыки в столо
вых города.

Первокурсники за первую поло
вину прошедшего учебного года 
научились готовить первые блюда 
— щи, борщ, рассольник, молоч

ные и крупяные супы: вторые
блюда — котлеты, биточки, го

лубцы, шницель; научились обра
батывать овощи. Сейчас они по- 
стиг-ют искусство приготовления 
соусов.

Уч~щиеся выпускного курса 
уже могут самостоятельно серви
ровать стол. На последнем лабо
раторном занятии каждой из 16 
девушек было дано залан-ю при
готовить второе рыбное блюдо из 
палтуса. В результате получилось 
16 разных блюд: рыба, запечен
ная под молочным соусом, запе
ченная по-русски и по-польски, 
солянка рыбная на сковородке, 
рыба отварная под масляным соу
сом, рыбные котлеты, рыба жаое- 

ная в тесте, в сухарях и рыба 
жареная под разными соусами.

Все блюла, по заключению ин
структора М. Е. Калинина, были 
правильно, вкусно приготовлены, 
красиво украшены. В этом убе
дились и ученицы при взаимной 
проверке качества своей работы.

Текст и фото К. БАГАЕВОЙ.

К о р о т к о
©  50 колхозников сельхозартели име

ни Жданова, Бакчарского района, досроч
но рассчитались за первый квартал цо 
обязательным поставкам молока государ
ству. Сейчас многие из них сдают моло
ко в госзакупки.

©  Тайнинская сельская библиотека 
Верхне-Еетского района совместно с Па- 
лочкинской семилетней школой провела 
читательскую конференцию с учащимися 
по книге Н. Носова «Витя Малеев в шко
ле и дома».

©  Агитбригада колпашевекого город
ского Дома культуры дала 10 концертов 
для лесозаготовителей Колпашевекого лес
промхоза.

©  Минаевскому сельпо на отчетно-вы
борном собрании пайщиков вручено пере
ходящее красное знамя Асино-вского рай
потребсоюза за перевыполнение плана то
варооборота.

©  Более ста колхозников, рабочих и 
служащих пришли на воскресник по за
готовке дров для Суховской семилетней 
школы Бакчарского района. За день они 
заготовили топлива 70 процентов годовой 
потребности.

©  Растут вклады в сберегательные 
кассы Каргасокского района. За последние 
два с половиной месяца сумма вкладов 
здесь увеличилась на 950 тысяч рублей.

Шире внедрять метод бригадной 
материальной ответственности

На предприятиях торговли сосредоточе
ны огромные материальные ценности, 
сохранность которых —  священная обя
занность каждого работника торговли.

Подавляющее большинство работников 
советской торговли честно выполняет 
свой долг перед народом и государством. 
Однако факты' хищения социалистической 
собственности до сих нор еще не изжиты.

Сохранность материальных ценностей 
во многом зависит от формы учета цен
ностей, от характера организации мате
риальной ответственности работников 
прилавка. Существовавший раньше поря
док возложения материальной ответствен
ности только на заведующих отделами 
магазинов и заведующих магазинами не 
отвечал требованиям сохранности социа
листической собственности. Дело в том, 
что условия работы в торговых пред
приятиях часто требуют передачи ценно
стей работникам, которые не входят в 
категорию материально-ответственных 
лиц. А материально-ответственные лица 
не могут постоянно находиться возле цен
ностей и наблюдать за их сохранностью. 
Это создает условия для различного рода 
злоупотреблений, виновников которых 
выяснить иногда трудно.

В целях лучшей сохранности ценностей 
продавцы магазина № 1 «Гастронома» 
(г. Томск) тт. Штыкова и Белянкина 
предложили организовать в магазинах 
бригады продавцов и распространить ма
териальную ответственность на всех чле
нов бригады. Их предложение поддержа
ли.

Недостачи и хищения в отделе были из
житы. Укрепилась трудовая дисциплина, 
улучшилось хранение товаров, значитель
но сократились потери. Возрос товарообо
рот. Это и понятно: в случае вынужден
ного отсутствия одного из продавцов от
дела другие члены бригады могут его 
подменить без переучета и передачи цен
ностей. Члены бригады стали системати
чески перевыполнять нормы выработки. 
Вместе с этим значительно повысилась за
работная плата работников прилавка.

Применение метода бригадной матери
альной ответственности помогло коллекти
ву «Гастронома» в 1955 г. сократить по
тери при хранении и реализации товаров 
и выполнить годовой план товарооборота 
досрочно.

Преимущества метода бригадной ответ
ственности можно проследить и на при
мере отдела готового платья магазина 
№ 27 горпромторга. В отделе магазина 
—  6 человек. Все они, вместе с заведу
ющим отделом тов. Кочегуровым, явля
ются материально-ответственными лица
ми. Раньше, до перехода на метод бригад
ной ответственности, товар сдавался 
продавцу на «совесть». Ответственность 
же за него нес лишь заведующий отде

лом. Такая система приводила к недоста
чам, нарушениям цен. Кроме того, она » 
отрицательно влияла на производитель- U. 
ноеть труда, выполнение плана товаро- ^  
оборота и на культуру обслуживания по
купателей. С введением метода бригад
ной ответственности в отделе исчез
ли случай растраты и нарушения пра
вил торговли. Члены бригады на опы
те убедились в преимуществах бригадно
го метода. Теперь все продавцы имеют 
возможность, не ожидая прихода заведую
щего, взять со склада отдела товар и сде
лать во-время подсортировку. Кроме этого, 
каждый член бригады при коллективном 
методе работы становится продавцом ши
рокого профиля. У заведующего отделом 
появилось дополнительное время для по
сещения баз поставщиков, изыскания 
и своевременного завоза необходимых то
варов.

Коллективный метод ответственности 
дал возможность быстрее обслуживать 
покупателей. Вот пример. В одну и з сек
ций поступает партия товаров повышен
ного спроса, у прилавка скапливается 
очередь. При бригадном методе менее за
груженные продавцы приходят на помощь 
этой секции и отпускают товар.

Говоря о бригадном методе ответствен
ности за материальные ценности, необхо
димо заметить, что в некоторых магази
нах горпромторга при переходе на этот 
метод не доводят дело до конца. В мага
зине Л1» 28 горпромторга в некоторых от
делах были созданы бригады только из 
продавцов. Заведующие отделами не во- у  

.шли в состав бригад и по существу нре-&ч 
вратились в кладовщиков, выдающих”  
своей бригаде под отчет товары. При та
ком порядке заведующий отделом не от
вечает ни за сохранность, ни за реализа
цию товара. Кроме того, заведующего от
делом часто не бывает в магазине, а про
давцы, не имея доступа в склад, не мо
гут взять во-время недостающий товар и 
сделать подсортировку.

Метод коллективной ответственности 
может широко применяться не только в 
магазинах, но и на предприятиях обще
ственного питания.

Бригадная материальная ответствен
ность обеспечивает действенный взаим
ный контроль работников, коренным об
разом улучшает подбор кадров, ибо в 
приеме на работу проверенных и чест
ных людей при такой системе непосред
ственно заинтересован весь коллектив 
магазина, секции, отдела. Очень важно 
поэтому предоставить бригаде право за
являть отвод работнику, не способному 
обеспечить, по мнению бригады, сохран
ность ценностей.

А. МИЛИПЫН.
зам. начальника областного управления

торговли.

□  □  □ -

Извещения
IV межсоюзная конференция проф- нятие по теме: «XX съезд КПСС о меж- 

союзов Томской области открывается дународном положении н задачах внеш-
27  марта 1 9 5 6  года, в 10 часов утра, 
во Дворце труда — зал межсоюзного 
клуоа.

Областной совет профсоюзов.

21 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 
в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Борьба Советского Союза и 
Китайской Народной Республики за 
укрепление мира на Дальнем Востоке». 
Читает кандидат исторических наук 
С. С. Григорцевич.

ней политики Советского Союза».
Руководитель семинара А. Е. Абра

мович.
***

22 марта в помещении реданции га
зеты «Красное Знамя» состоится оче
редной литературный четверг.

Повестка дня: ,
1. О подготовке к совещанию сибир

ских писателен.
2. Обсуждение стихов Бориса Тучина.
Начало в 8 часов вечера.

22 марта, в 7 часов вечера, в библио
теке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный переулок, 5) с самостоятельно 
изучающими решения и материалы XX I Читает А. А. Фурман. После лекции 
съезда КПСС состоится семинарское за- кинофильм.

2 2  марта, в 7 часов 3 0  минут вечера, 
в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Задачи развития советской ' 
науки и культуры в новой пятилетке».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
21 марта — «Собака на сене».
22 марта — «Мачеха».
23 марта — «Домик на окраине». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 21
марта — новая кинокомедия «Я и моя 
жена». Сеансы: 10, 11-55, 1-50, 3-45,
5-40, 7-35, 9-30, 11-25. В 9 часов утра 
для детей — «Чук и Гек».

22 марта — новый цветной художе
ственный фильм «Дело Румянцева». Се
ансы: 9, 11-55, 1-55, 3-55, 5-55, 7-55,
9-55, 11-55. В 11 часов утра для детей 
— новый мультипликационный фильм 
«Заколдованный мальчик».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. С 21 марта — «Я н моя же
на». Сеансы: 9-20, 11-20, 1-20, 3-20,
5-20, 7-20, 9-20, 11-20. Малый зал — 
«Сегодня вечером все будет кончено». 
Сеансы: 11-50, 1-50, 3-50, 5-50, 7-50,
9-50, 11-20. В 9-50 утра — «Гаврош».

Л Г О / A C K A G  С Т У Л И й

Среда, 21 марта
19.00. Кинопередача для детей. Худо

жественный мультипликационный фильм 
«Заколдованный мальчик». 19.40. Теле
визионное обозрение «По Томску и об
ласти». 20.15. Научно-популярный 
фильм «В одном колхозе». 21.00. Пере
дача, посвященная выдающемуся рус
скому писателю Ф. М. Достоевскому.

Четверг, 22 марта
19.00. Научно-познавательная переда

ча «Исследование верх"чх слоев атмо
сферы». Автоо — профессор Томского 
университета В. Н. Песеених. 19.20. 
«Томск на экране», выпуск 1-й. 19.40. 
Художественный фильм «Тарас Шевчен
ко».

»ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА!
с 22 марта выпускает на экраны новый 

художественный фильм

Сценарий Ю. Германа, И, Хейфица. Постановка Иосифа Хейфица. 
В главных ролях артисты: А. Баталов, Н. Подгорная, С. Лукьянов. 

Производство киностудии .Ленфильм*, 1955 г.

Томский педагогический институт 28 марта, в 8 часов вечера, в акто-, 
вом зале проводит ВЕЧЕР-ВСТРЕЧУ окончивших институт с научными 
работниками н студентами-выпускниками.

На вечере будет обсужден доклад о путях совершенствования педаго- 
. гнческого мастерства.

27 марта с 10 часов утра будут работать факультетские предметные 
■ секции.

Всех окончивших институт просим принять участие.
2 — 1 Дирекция.

Предприятиям комбината «Томлес» 
требуются: котельщики по ремонту
котлов узкоколейных паровозов и локо
мобилей.

Обращаться: г. Томск. Кузнечный
взвоз, 2, технический отдел. 3—2

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуются: счетовод-кассир,
таксировщик, делопроизводитель-маши
нистка, автослесарь 6 —7 разряда.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 68 . 2—2 района г. Томска.

Томскому мясокомбинату на постоян
ную работу требуются плотники и сто
ляры.

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг, 
4, к главному инженеру. 2—2

Томской фабрике детской игрушки 
срочно требуются конюх и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
шая Подгорная, 10.

2—2 -

Томскому хлебозаводу №  1 на по
стоянную работу требуются: ночной ко
нюх (квартира предоставляется), подсоб-/, 
ные рабочие и уборщицы в цехи, ассе-Ь 
низатор, дворник, печник, фактуровщи- 
ки, экспедиторы.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь,. 2.
_________________________________ 2 — 1

Химфармзаводу требуются вахтеры- 
охранники.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
шая Подгорная, 91, отдел кадров.

3 — 1

Гр-ка Кудинова Елизавета Артемовна, 
проживающая в г. Томске, улица Гри
боедова, 15, кв. 1, возбуждает дело О 
разводе с гр-ном Кудиновым Иваном 
Васильевичем, проживающим в г. Том
ске, переулок Игарский, 33, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участ-ка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Шулепова Валентина Тимофеев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Войкова, 61, кв. 9, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Шулеповым Александ
ром Филипповичем, проживающим в 
г. Томске, улица Бердская, 13, кв. 18.

Дело подлежит рассмотрению в на- 
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Матецкий Федор Игнатьевич, 
проживающий в г. Томске, Коммунисти
ческий проспект, 138, кв. 2, возбуждает 
дело о разводе с гр-кой Матецкой Анто
ниной Георгиевной, проживающей в 
г. Омске, квартал 38, дом 7, кв. 9.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального
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